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Enquanto PSD tem disputa interna pelo vice 
de Paes, MDB indicará o vice de Ramagem

MAGNAVITA - PÁGINA 3

O Poder Judiciário do Município de Cordei-

ro atendeu um pedido do MPRJ, e determinou 

nesta quinta (4), a suspensão da realização da 80ª 

Exposição Agropecuária, Comercial e Industrial 

de Cordeiro, até que todas as exigências de segu-

rança, licenças e alvarás sejam apresentados. 

Justiça 
suspende 
Exposição em 
Cordeiro

PÁGINA 13

A seleção masculina de basquete garantiu 

a sua presença nos Jogos de Paris neste do-

mingo (7), ao vencer a Letônia por 94 a 69 

na decisão do pré-olímpico em Riga, capital 

letã. Nas Olimpíadas, o Brasil estará no Gru-

po B ao lado de Alemanha, França e Japão.

Basquete 
masculino 
consegue 
vaga olímpica

PÁGINA 7

FIBA

Brasil está nos Jogos após ficar fora de Tóquio 2021

PÁGINA 5

PÁGINA 12

Iluminação pública ‘cobrada’ separadamente

SÉRGIO CABRAL

Eleições, 
qualitativa 
e a mídia

PÁGINA 3

FERNANDO MOLICA

Vidas refeitas 
nas páginas 
de livros

PÁGINA 2

O governador Cláudio Castro 
anunciou a realização de obras nas 
rodovias RJ-194 e RJ-196, que li-
garão Campos, São João da Barra e 
São Francisco de Itabapoana à Pon-
te da Integração. Esperada há 40 
anos, a obra da Ponte da Integração 
foi retomada na atual gestão.

Uma assembleia realizada em 
frente ao CDD de Teresópolis, re-
sultou na aprovação de uma greve 
pelos trabalhadores dos Correios. 
A decisão foi tomada, segundo os 
funcionários, em resposta às graves 
dificuldades que comprometem as 
condições de trabalho e bem-estar.

Obras em 
rodovias 
do Norte 
Fluminense

Agência dos 
Correios de 
Teresópolis 
em greve

Riocentro 
recebe Expo 
Cristã em 
setembro

PÁGINA 9

PÁGINA 12

PÁGINA 8

Vale das 
Videiras 
ganha base 
do SAMU

PÁGINA 12

Bolsonaro coloca PCC no atentado 
que sofreu com facada em 2018

PÁGINA 2

O ex-presidente Jair Bolso-
naro divulgou um texto, de sua 
autoria, no qual elenca 14 tópi-
cos que colocam o PCC junto 
com Adélio Bispo no atenta-
do que sofreu em Juiz Fora. O 
Correio da Manhã publica, na 
página 2, após consentimento 
do próprio ex-presidente, a ín-
tegra do texto assinado no qual 
ele faz um raio-X dos episódios 
do dia 06 de setembro que por 
um centímetro não foi fatal. As 
suas conclusões se contrapõem 
às investigações da Polícia Fe-
deral, que considerou Adélio 
Bispo como um Lobo Solitá-
rio, ignorando os fatos  questio-
nados por Bolsonaro no texto.

2 º  C A D E R N O

PÁGINAS 4 E 5 PÁGINA 7

Zagor, o herói dos gibis 
italianos que experimentou 

grande popularidade nos anos 
1970, ressurge com edições 

comemorativas lançadas no Brasil

A MACHADINHA 
JUSTICEIRA 
DO VELHO OESTE 
ESTÁ DE VOLTA

Desiree do Valle/Divulgação Carol Demper

‘Mussum, o 
Filmis’ e ‘O 
Sequestro do 
Voo 375’ lideram 
as indicações 
ao Prêmio 
Grande Otelo, 
da Academia 
Brasileira de 
Cinema, a maior 
premiação do 
audiovisual 
nacional

O carioca Matheus 
Rocha, segundo 
melhor pizzaiolo 
da América Latina 
e o primeiro do 
Brasil pelo 50 
Best Pizza Latin 
America, fala 
ao Correio sobre 

sua trajetória de 
publicitário a dono 
de restaurante 
premiado em SP

Divulgação

Don Lee, o 
Stallone da 

Coreia do Sul

Adonis, o poeta 
que reinventou 
a língua árabe

PÁGINA 3

PÁGINA 6

PÁGINAS 1 E 2

Futuro de 
Lula na 
eleição 
municipal

POLÍTICO (LAGO) - PÁGINA 4

Ao participar do principal evento anual da direita 
brasileira, a Cpac, nesse final de semana, em Bal-
neário Camboriú, em Santa Catarina, o presidente 
da Argentina, Javier Milei, criticou a ‘perseguição ju-

dicial’ sofrida pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 

no Brasil, apesar da afirmação, ele não fez referên-

cia direta a determinada pessoa. Em seu discurso, 
o argentino também repetiu a frase tradicional de 
Bolsonaro, “Deus, pátria e família”. Ele também fez 
duras críticas ao socialismo em seu discurso. 

Milei vira estrela dos bolsonaristas em Camboriú
Fotos CM

O presidente argentino, Javier Milei, com o ex-presidente Jair Bolsonaro durante o evento da direita 
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: DF, SP E RJ ENTRAM EM ESTADO DE SÍTIO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 8 de julho de 
1924 foram: O Congresso Nacio-
nal, a pedido do Governo, decretou 

estádio de sítio no Distrito Federal, 
São Paulo e Rio de Janeiro. Polícias 
Civil e Militar dos três estados estão 
de prontidão para conter rebeliões. 

Papa eleva o arcebispado a diocese 
de Belo Horizonte designando-a a 
Arquidiocese de Mariana. Italianos 
vão tentar voo sobre o Polo Norte.

HÁ 75 ANOS: CONGRESSO DEBATE COTAS DE FILMES NACIONAIS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 8 de julho de 
1949 foram: Inglaterra e França 
voltam a tratar assuntos comerciais. 

Questões das colônias italianas 
voltam à pauta nas conversas entre 
países. Ministro interino da Fazen-
da marca audiências na Câmara e 

no Senado. Congresso debate cota 
obrigatória de fi lmes nacionais nas 
cinemas do país e mudanças no re-
gimento interno. 

Adélio Bispo, o PCC e uma diretoria da PF 
para perseguir Jair Bolsonaro

Jair Bolsonaro*

1- Em 5/julho/2018 Adélio esteve 
no clube de tiro de São José/SC, 
onde estava previsto Carlos Bolso-
naro treinar, mas não compareceu. 
Quem passou essa informação para 
Adélio? Quem o fi nanciou? Ele as-
sassinaria o Carlos?

2-06/set/2018- pela manhã, temos 
imagens de Adélio se aproximando 
de Carlos em Juiz de Fora, e só não 
o alcançou porque o mesmo entrou 
num carro. Por questão de 1 ou 2 se-
gundos ele estaria a seu lado. Carlos 
seria golpeado?
 
3-06/set/2018- por volta das 12h 
Adélio esfaqueia Jair Bolsonaro. Se-
gundo os médicos da Santa Casa de 
Juiz de Fora, JB sobreviveu por mi-
lagre. Além de outros ferimentos, a 
faca perfurou sua veia mezentéria.

4-06/set/2018- alguém busca en-
trar na Câmara dos Deputados se 
passando por Adélio. Caso Adélio 
não fosse preso em Juiz de Fora, os 
assassinos teriam o álibi perfeito.

5-07/set/2018- feriado nacio-
nal. Três advogados chegam a 
Juiz de Fora para atender Adélio. 
Um deles com avião particular. 

Chamo-os de advogados samari-
tanos, já que disseram estar lá por 
questão humanitária, queriam 
proteger Adélio, ou melhor, ga-
rantir que ele nada falasse sobre 
o mandante.

6- É instalado Inquérito pela Polí-
cia Federal, tendo o Delegado Ro-
drigo Morais como encarregado.

7- A dona da pensão onde Adélio 
se hospedou em JF morreu poucas 
semanas depois do atentado. Outro 
hóspede da pensão também mor-
reu (isso nos lembra Celso Daniel).

8- Tempos depois o delegado Ro-
drigo Morais mesmo, com todos 
esses indícios, concluiu que Adélio 
agiu sozinho, foi um “lobo solitário”. 
Só que o tal “lobo” tinha informa-
ções privilegiadas de onde se encon-
travam, pelo Brasil, Jair Bolsonaro e 
seus fi lhos. Mesmo desempregado 
Adélio também viajava e se hospeda-
va à “caça” de JB e seus fi lhos.

9- Janeiro/2023- Lula assume, 
nomeia Diretor Geral da PF seu 
amigo particular delegado Andrei. 
Ato contínuo, vejam só, o delegado 
Rodrigo Morais, aquele que nada 

apurou sobre a tentativa de assassi-
nato de JB é nomeado para a mais  
importante diretoria da PF, a de In-
teligência.

10- 11/junho/24-  Em operação a 
PF conclui que um dos advogado 
de Adélio, dr. Fernando Magalhães, 
também advoga e lava dinheiro 
para o PCC. Com o advogado de 
Adélio também foi apreendido 
uma aeronave, um Porsche e R$ 
200 milhões são bloqueados em sua 
conta. O delegado Rodrigo Morais 
reforça que Adélio não tem qual-
quer relação com o PCC. São ape-
nas coincidências: Adélio, PCC, 
avião, Porsche, 200 milhões...

11 - Nunca tantos indícios foram 
desprezados numa investigação da 
PF. Não pode ser uma simples coin-
cidência o Delegado que nada fez 
para elucidar a facada pelo ex-mili-
tante do PSOL, ser nomeado para 
a mais importante Diretoria da PF.

12- A Diretoria de Inteligência da 
PF, segundo a mídia, tem como mis-
são única investigar Jair Bolsonaro 
em todos os processos demandados 
pelo Supremo, entre outros: baleia, 
leite condensado, presentes, cartão de 

vacinação, carpas, moedas no espelho 
d’água, móveis desaparecidos, cloro-
quina, golpe de festim, etc, etc, etc......

13- 17/junho/24- presos acusados 
de envolvimento em plano para se-
questrar e matar Sérgio Moro são 
assassinados a facadas dentro de 
penitenciária em Presidente Ven-
ceslau/SP. Queima de arquivo? Por 
que Adélio está vivo até hoje? Um 
soldado do PCC não seria jamais 
abandonado, obviamente ...

14- Adélio foi considerado porta-
dor de um “Transtorno Delirante 
Persistente” logo, tudo o que por-
ventura ele vier a falar não vale para 
a Justiça. Ele está blindado pelo 
Sistema e protegido pelo PCC. E 
a PF nada apura... exceto presentes, 
cartão de vacinação e “gópi”...

15-O Ministério da Justiça de-
terminou que fugas em presídios 
estão sob sigilo. Não se assustem se 
um Marcola aparecer na sua frente, 
ou se o Adélio concluir seu serviço 
contra Bolsonaro. Tudo em defesa 
das instituições e do Estado Demo-
crático de Direito ...

*Ex-presidente da 
República

Muita gente diz que sua vida 
daria um livro — e tem razão. To-
das as vidas são capazes de gerar um 
ou mais livros, depende do jeito de 
escrever uma história, de transfor-
mar fatos, retumbantes ou aparen-
temente banais, em literatura.

Na entrevista publicada quin-
ta-feira em O Globo, a escritora 
Tatiana Salem Levy tratou do 
tema ao falar de seu novo livro, 
“Melhor não contar” (Todavia), 
que aborda o assédio que, a partir 
dos 10 anos, sofreu do padrastro.

Ressaltou que a escrever a 
partir de vivências particulares é 
algo bem diferente de contar uma 
história num bar: “É transformar 
em outra coisa que, pra mim, é 
literatura. Tirar de mim e virar 
outra coisa. Sou eu, mas não sou”, 
declarou.

Citou que livros não dependem 

de grandes façanhas: a saga de Ulis-
ses, herói da “Epopeia”, é fantástica, 
exemplifi cou, mas os dez anos em 
que Penélope esperou pela volta do 
marido não podem ser descartados: 
“Somos constituídos de pequenas 
histórias”, destacou.  

Qualquer vida é singular. Ao 
longo de décadas, acumulamos ex-
periências particulares, incompa-
ráveis, diferenciadas: um mesmo 
fato não é vivido da mesma forma 
por duas pessoas.

Literatura não é notícia de jor-
nal, não é movida por novidades, 
por episódios que, de cara, apre-
sentam-se como relevantes; não 
precisa de conquistas, campeona-
tos, recordes, medalhas de ouro. 

A vida de cada um de nós vai 
muito além dos currículos profi s-
sionais, de carreira acadêmica, de 
dias marcantes como casamento, 

nascimento de fi lhos, separação, 
morte de parente ou amigo. 

Nossa memória guarda sabo-
res, sensações, sentimentos e chei-
ros; um beijo, um gesto, um tro-
peço, uma decepção, uma risada 
específi ca, algum deslumbramen-
to. Fatos que não são notícia, mas 
que têm papel decisivo em nossas 
vidas e que, colocados no papel, 
ganham outro viés, até mesmo em 
relação ao autor: publicado, ganha 
independência, o personagem se 
descola do autor. 

Grandes romances são, com 
frequência, escorados em deta-
lhes cotidianos que, nas páginas, 
revelam-se surpreendentes, como 
em “Memórias póstumas de Brás 
Cubas”, de Machado de Assis. Isso 
está presente em livros de auto-
res como Antônio Torres, Carlos 
Heitor Cony, Michel Laub, Maria 

Fernanda Elias Maglio, Marcelo 
Moutinho, Alê Motta, para citar 
apenas brasileiros. 

A força de   “Quarto de des-
pejo”, de Carolina Maria de Jesus, 
está, principalmente, na enumera-
ção de fatos comuns à vida de uma 
moradora de favela. Reunidos em 
forma de diário, ganham a força 
de um romance: “Estou sem ação 
com a vida”, “Como é terrível le-
vantar de manhã e não ter nada 
para comer”.

A última frase do livro é im-
pactante, carregada de força lite-
rária. Não por representar uma 
surpresa, uma virada no enredo, 
mas por fazer ecoar o que, na 
escrita, ganha outra dimensão, 
reforça a dor e a falta de perspec-
tivas, dá uma nova dimensão ao 
drama: “Levantei as 5 horas e fui 
carregar água.”

Fernando Molica

Vidas refeitas em livros

Opinião do leitor

Pesadelo

O sonho do hexa, faz tempo, virou pesadelo. 

As safras de jogadores são ruins. Atletas que jo-

gam bem apenas nos clubes. Com a amarelinha 

são desastrosos. O Brasil é o único penta cam-

peão do mundo. Breve, perderemos a primazia 

para seleções que são tetras.

Vicente Limongi Netto 
Brasília - Distrito Federal

Uma Europa cada 
vez mais europeia

O preço da beleza 
é (muito) alto

EDITORIAL

O que as eleições europeias 
demonstraram não foi apenas 
um sinal de alerta, como também 
uma perspectiva do pensamento 
da nova geração do continente. 
Os partidos considerados sociais-
-democratas precisam se reinven-
tar, caso queiram fi car no poder, 
pois, a população atual não está 
de olho nas benesses que os go-
vernantes vem dando e querem 
melhores condições de vida para 
os patriotas. 

O crescimento da chamada 
extrema-direita na Itália e França, 
principalmente, mostra como os 
assuntos internos precisam entrar 
no discurso dos atuais líderes do 
que a chamada “causa ambiental”. 
Para muitos, não adianta crescer 
economicamente e industrial-
mente de forma sustentável. Pre-
cisa, sim, dar condições para a po-
pulação acompanhar este dilema. 

A pouco dias da abertura dos 
Jogos Olímpicos, Emmanuel Ma-
cron quase jogou o seu governo de 
cabeça par baixo, antecipando as 
eleições legislativas. Se o primeiro 
turno deu uma avalanche da Reu-
nião Nacional, de Marine Le-Pen, 
o segundo, com uma aliança bran-

ca com a esquerda, fará com que 
o governo tenha uma “coabitação” 
moderada, já que o diálogo com a 
centro-esquerda será mais harmô-
nico. Porém, o atual presidente 
francês terá que se redobrar bas-
tante em 2027, para manter sua 
ideologia no poder. 

O mesmo efeito aconteceu 
na Grã-Bretanha, onde os Traba-
lhistas, também com um discurso 
mais voltado para a centro-es-
querda, venceu com autoridade 
as eleições, obtendo uma maioria 
esmagadora na Câmara dos Co-
muns e voltando ao poder depois 
de 14 anos dos Conservadores co-
mandando os britânicos. 

Ou seja, o bem-estar social 
que tanto foi defendido e teve 
resultados ótimos nos anos 2000, 
parece estar com os dias contados, 
com a população europeia voltada 
para os problemas internos e na 
defesa do Velho Continente. 

E o recado foi dado tanto nas 
eleições para o Parlamento Euro-
peu quanto nas internas de alguns 
países. Resta saber se os gover-
nantes vão entender isso ou fi car 
seguindo à risca suas ideologias, 
seguindo o ditado “ver para crer”. 

Mais um triste caso estam-
pou as páginas dos noticiários. 
Na quinta-feira (4), o corpo da 
infl uenciadora digital brasiliense 
Aline Maria Ferreira da Silva, de 
33 anos, foi sepultado no cemi-
tério Campo da Esperança do 
Gama, no Distrito Federal. 

A modelo e infl uenciadora 
morreu poucos dias após fazer uma 
cirurgia estética para aumentar os 
glúteos, exigência no padrão de 
beleza sensual em mulheres. Aline 
realizou um implante de PMMA, 
uma substância usada para preen-
chimentos faciais e corporais, so-
bretudo de glúteos. Porém, a com-
posição da substância pode causar 
reações infl amatórias que podem 
levar a deformidades e necrose dos 
tecidos onde foi aplicado.

O caso mostra uma triste rea-
lidade pela constante e incansável 
busca por um padrão de beleza 
inalcançável. 

Em meio a uma sociedade 
cada vez mais dominada por redes 
sociais, onde pululam tendências 
e juízes do que é considerável bo-
nito e feio, a busca por cirurgias 
plásticas (mesmo que apenas para 
pesquisar o valor do procedimen-
to) parece uma consequência 

quase esperada para mulheres em 
algum momento.

Essa armadilha é especialmen-
te perigosa para cair em meio a 
profi ssões que exijam cuidados 
em relação à aparência. Modelos, 
atrizes e celebridades que ganham 
a vida através de seus trabalhos, 
que envolvem sua imagem, preci-
sam estar sempre bem cuidadas. 
E a situação é mais complicada 
para mulheres mais velhas, onde 
o padrão de beleza está atrelado 
à juventude e características de 
quando se é jovem. 

Mas o preocupante é essa ar-
madilha estar cada vez mais próxi-
ma em mulheres jovens, como foi 
o caso de Aline. Parece que quanto 
mais perto do padrão de beleza se 
está, mais longe parece ser o obje-
tivo fi nal e mais cirurgias plásticas 
são necessárias para chegar até ele.

O que agrava ainda mais a si-
tuação é a oferta de procedimen-
tos arriscados, perigosos, realiza-
dos em boa parte das vezes por 
profi ssionais sem habilitação.

A beleza só vale a pena se ela 
produzir bem estar. Do contrá-
rio, não há nela beleza alguma. 
A beleza, quando mata, é extre-
mamente feia. 

Cinco dados que explicam por que arma de fogo 
virou crise de saúde pública nos Estados Unidos

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-ARMA DE FOGO VIRA 
CRISE DE SAÚDE. 5 dados 
que explicam por que arma de 
fogo virou crise de saúde pública 
nos EUA. A crise é impulsionada, 
segundo o relatório, pelo aumen-
to dos homicídios com armas de 
fogo. A maioria dos americanos 
ou de seus familiares já viveram 
incidentes relacionados a violência 
armada. Este é um dos dados de 
um relatório inédito apresentado 
pela autoridade máxima de saúde 
dos Estados Unidos, Vivek Mur-
thy, que foi base para a decisão de 
declarar a violência armada uma 
crise de saúde pública no país. No 
texto, Murthy explica que o objeti-
vo da medida é reduzir o número 

de vítimas nos EUA, que lidera 
estatísticas mundiais de mortes por 
disparos com armas de fogo. Ele su-
gere que uma abordagem de saúde 
pública poderia ser efi caz, como foi 
a implementação de cintos de segu-
rança nos carros e os avisos sobre os 
riscos do tabagismo. Segundo es-
pecialistas, o relatório é simbólico 
e não força mudanças em políticas 
públicas, mas é um passo na dire-
ção de mudar o debate em torno 
das armas no país e tentar frear as 
mortes. Segundo o estudo, a crise 
é impulsionada pelo aumento dos 
homicídios com armas de fogo na 
última década e dos suicídios com 
armas de fogo nas últimas duas dé-
cadas. Abaixo, veja cinco dados que 

revelam a dimensão dessa crise nos 
Estados Unidos. 1. Principal causa 
de morte de crianças e jovens. 2. 
Metade da população já foi vítima 
de violência armada. 3. O país rico 
com o maior número de mortes 
por armas de fogo. 4. Metade das 
mortes não intencionais ocorre 
em casa. 5. Alta preocupação com 
tiroteios em escolas. (...) (O Globo)

2-MINAS PRECIOSAS. Novo 
ciclo do ouro: valorização do me-
tal atrai R$ 7,6 bilhões em investi-
mentos no Brasil. Montante é 75% 
maior do que foi destinado nos úl-
timos dez anos. Cotação subiu 54% 
em três anos. Por Cleide Carvalho e 
João Sorima Neto. (...) (O Globo)

3-BILHÕES EM BIOINSU-
MOS. Empresas disputam merca-
do de R$ 5 bilhões com bioinsu-
mos no Centro-Oeste. Exigências 
internacionais, interesse do con-
sumidor e resistência de plantas 
a agrotóxicos ajudam a explicar 
avanço. Por Marcelo Toledo. (...) 
(Folha de S. Paulo) 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com
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 DUPLA DINÂMICA - Quem fre-
quenta a Gávea Pequena sabe que o 
marqueteiro de Eduardo Paes, Marcel-
lo Faulhaber, não morre de amores pelo 
deputado Pedro Paulo, com quem teve 
alguns “arranca rabos”.  Se depender do 
polêmico Faulhaber, o vice de Paes será 
o deputado estadual Eduardo Cavalie-
re, ex-Casa Civil do prefeito e um dos 
nomes na corrida pela vaga. A orelha de 
PP deve ter ardido no almoço que há al-
guns dias reuniu Faulhaber e Cavaliere, 
logo após Paes ter reafi rmado na mídia 
que o seu plano A, B, C e P para vice é 
Pedro Paulo.

 MAPA DA MINA - Os adversários 
de Washington Reis e alguns olhos mais 
astutos estão esperando que o pré-candi-
dato a prefeito de Duque de Caxias, Ne-
tinho Reis, apresente sua declaração de 
bens e a declaração de Imposto de Ren-
da à Justiça Eleitoral, na qual deverá cons-
tar todas as empresas em que ele participa 
como sócio. Pela primeira vez, a estrutu-
ra empresarial da família Reis começa-
rá a ser exposta e os perdigueiros eleito-
rais terão muita atividade para decifrar 
este labirinto de negócios. Antes de virar 
pré-candidato, Netinho era o gestor dos 
grandes negócios do grupo.

 CINEMA ERRADO - Uma foto de 
um cinema do Sul fl uminense foi uti-
lizada pelo vice-governador, � iago 
Pampolha, para ilustrar a inauguração 
de um cinema no Norte fl uminense. A 
assessoria trocou as bolas.

  PRIMEIRA INSTÂNCIA - Uma 
decisão de um juiz de primeira instân-
cia em Volta Redonda obrigou o esta-
do do Rio a conceder a autorização para 
uma nova distribuidora  de combustí-
vel que está se instalando na cidade. No 
mesmo dia da liminar, a assessoria de im-
prensa local enviou um texto para as re-
dações considerando o fato consumado, 
só que cabe recurso por parte do estado 
para o TJ e instâncias superiores. Por de-
ver de ofício, a PGE - Procuradoria Geral 
do Estado será obrigada a recorrer. Corre 
nas redações de Volta Redonda um docu-
mento cabeludo que reproduz as delica-
das relações desta companhia que tenta se 
instalar na cidade. Quem viu fi cou de ca-
belo em pé. Este caso pode parar na mesa 
do ministro do STJ, Luis Felipe Salomão, 
corregedor do CNJ. 

 UNIDOS - Quem viu a sintonia en-
tre o deputado estadual e presidente da 
Alerj, Rodrigo Bacellar, e o governador 
Cláudio Castro, durante a maratona de 
inaugurações do Norte fl uminense, teve 
a certeza que a afi nidade dos dois é total. 
Bacellar defende que Castro permane-
ça até o fi nal do mandato no Guanaba-
ra, ideia que hoje agrada o governador. 

  SUBINDO A SERRA - O governa-
dor Cláudio Castro tem agenda na Serra 
Fluminense na quinta e sexta para turbi-
nar os seus candidatos da região. Em Pe-
trópolis, Hingo Hammes receberá uma 
atenção especial e em Teresópolis, Alex 
Castellar.

 MDB DE VICE - Anotem: o vice do 
deputado Alexandre Ramagem para a 
prefeitura do Rio será do MDB. As ne-
gociações avançaram muito. A decisão 
isola o deputado Otoni de Paula que ar-
rasta suas asas para o Prefeito Eduardo 
Paes.

  SEGREDOS DE FAMÍLIA - Uma 
bomba vai estourar esta semana. Um ex-
-presidente da República teria tido uma 
fi lha antes do casamento e manteve este 
segredo. Quem conheceu a moça sabe 
da semelhança com o político. Ela foi 
criada por uma família adotiva. Só que 
ela faleceu há alguns meses e só agora os 
fi lhos resolveram resgatar esta história, 
não para disputar herança, mas para re-

construir um legado familiar que fi cou 
escondido e foi um tabu de décadas. Ela 
foi sepultada e não cremada. O material 
genético está disponível. A coluna revela 
os detalhes esta semana.

 COMPLEXO DE SAÚDE - A Se-
cretária de Estadual de Saúde, Cláudia 
Mello, irá ao município de Miguel Pe-
reira, nesta terça-feira (9), para inspe-
cionar as instalações do maior comple-
xo de saúde pública do estado: a Cidade 
da Saúde Dr. Carlos Alberto Chaves. O 
prefeito André Português já anunciou, 
inclusive, os últimos preparativos para a 
abertura do centro, que promete revolu-
cionar o atendimento médico na região. 
O prefeito ressaltou a importância dos 
equipamentos de última geração insta-
lados no centro. Português também ex-
pressou sua gratidão ao governador do 
Estado do Rio, Cláudio Castro, e ao de-
putado federal Dr. Luizinho pelo apoio 
contínuo ao projeto. “Sem a colabora-
ção deles e o trabalho árduo de nossa 
equipe da Secretaria de Saúde, nada dis-
so seria possível”, disse ele. Com a inau-
guração da Cidade da Saúde, Miguel Pe-
reira se posiciona como referência em 
cuidados médicos no estado.

  INVESTIMENTO EM PETRÓ-
POLIS - O município vai ganhar em bre-
ve mais um incentivo ao esporte. Na últi-
ma semana, o vereador Hingo Hammes 
(PP), esteve reunido em Brasília com o 
secretário de Futebol e Defesa dos Direi-
tos do Torcedor, o ex-jogador de futebol, 
Athirson, que garantiu a instalação de 
um núcleo de iniciação ao futsal, no bair-
ro Caxambu. Em agenda, o vereador ain-
da se reuniu com os senadores Romário, 
Carlos Portinho e Flávio Bolsonaro e o 
deputado federal Dr. Luizinho, em busca 
de recursos para Petrópolis.

 MAIS DE 600 PROCESSOS - Uma 
potência no mercado de empréstimos 
fi nanceiros para o trabalhador que tem 
mais dias no mês do que salário, a Cre-
fi sa é uma cliente assídua do Tribunal 
de Justiça do Rio que foi mais acionada 
no segmento este ano. A empresa acu-
mulou mais de 600 processos dividi-
dos nas varas Cíveis, Empresarial e de 
Fazenda Pública. A maior parte está na 
Vara Cível e são processos movidos por 
clientes, insatisfeitos com os serviços 
da fi nanceira. E, também, processos de 
pessoas que fi cam inadimplentes com 
as dívidas acumuladas pelos emprésti-
mos contraídos com a fi nanceira e bus-
cam na justiça uma solução para limpar 
o seu nome. O desembargador César 
Cury, presidente da Escola Nacional de 
Mediação, entende que se a empresa de-
sejasse estes confl itos já teriam sido re-
solvidos sem prejudicar a vida de quem 
mais precisa.

  BARRACO NO TRABALHO - O 
Tribunal de Justiça do Rio julgou impro-
cedente o pedido de indenização por as-
sédio moral realizado pela ex-gerente Va-
léria Alvarez contra o Município de Rio 
das Ostras e a ex-funcionária Cláudia Re-
gina Campelo. Valéria era funcionária 
pública municipal comissionada e ocupa-
va o cargo de gerente em uma unidade de 
saúde quando, em 2018, se meteu numa 
discussão acalorada com a outra funcio-
nária. Meses depois, ela foi exonerada e 
culpou sua antiga subordinada Cláudia 
pela demissão. A mulher procurou a justi-
ça, afi rmando que sofreu assédio moral e 
perseguições e pedindo uma indenização 
de R$ 50 mil. Mas a petição foi negada 
pois um cargo público comissionado é de 
livre nomeação e exoneração. Ademais, 
ela não conseguiu comprovar a denún-
cia de assédio. Ela chegou a recorrer, mas 
a 2ª Câmara de Direito Público endossou 
a sentença anterior, em junho, afi rman-
do que não houve correlação entre a bri-
ga e a demissão.

PINGA-FOGO

As eleições para prefeito e vereador 
nas mais de cinco mil cidades brasileiras 
serão no primeiro domingo de outubro. 
Nas cidades com mais de 200 mil eleito-
res haverá segundo turno, caso nenhum 
candidato alcance mais de 50% dos vo-
tos no primeiro turno. São 100 cidades 
brasileiras nessa condição.

“Eleição e mineração, só depois da 
apuração”, diz o velho ditado da política. 

As pesquisas pré eleitorais já aparecem 
com destaque no noticiário local e nacio-
nal. Sobretudo nos maiores municípios 
do país. Chamo a atenção das pesquisas 
qualitativas que, por sua natureza, não 
são divulgadas. Elas tentam medir o sen-
timento e as tendências do eleitorado do 

colégio eleitoral. São feitas em grupos de 
8 a 12 pessoas numa sala. Elas não sabem 
do que se trata. E o mediador inicia com 
temas da hora para depois aprofundar 
no alvo principal, medir como aqueles 
eleitores enxergam o candidato que enco-
mendou a pesquisa, o cliente do instituto 
de opinião. Testam fotos, fi lmes e associa-
ções políticas e pessoais. Em municípios 
como São Paulo e Rio são necessários, no 
mínimo, 10 grupos de qualitativas. Como 
pensam os evangélicos pentecostais e neo 
pentecostais; os católicos praticantes e os 
que dizem ser católicos mas não frequen-
tam igrejas , a não ser em casamentos e 
missas de sétimo dia. Como pensam os 
eleitores por faixas de renda, etária, esco-

laridade, etc; seus anseios e temores.
Pesquisa qualitativa é instrumento 

usual para empresas que lançarão pro-
dutos no mercado e nas emissoras de tv 
no pré lançamento de novelas onde se 
testam personagens e sua aderência. Du-
rante a exibição as emissoras medem o 
desempenho dos principais personagens 
e, caso algum coadjuvante se destaque, 
a equipe de redatores da trama o passa 
para um outro patamar, licença ao fi lóso-
fo Bruno Henrique, craque rubro-negro.

Há outro ponto a ser destacado, o 
humor da grande mídia local com os pré 
candidatos. Me refi ro, claro, às cidades 
onde há jornalismo local nas emissoras 
de tv aberta. E estações de rádio de alcan-

ce popular. Nessas cidades, repare como 
são editadas as matérias sobre as mazelas 
do município:se os âncoras do jornal te-
levisivo, após a constatação do problema 
pela reportagem dirigem o olhar para a 
câmera e citam e cobram o prefeito(a), 
ou citam as explicações dadas pela secre-
taria da cidade ou pela concessionária do 
serviço alvo da matéria. Observe porque 
aí está o X da questão pré-eleitoral. Na 
abordagem dos problemas. Se o can-
didato fala a voz do dono da emissora, 
agrada com verbas e serviços indiretos, 
ele é aliviado de alguma maneira, mas se 
não for o que quer o dono da voz…pre-
pare o lombo porque é muita bordoada!

Dia 16 de agosto começa a campanha 

eleitoral na tv e no  rádio. Aí é um outro 
capítulo do processo eleitoral. O mais im-
portante. A junção bem feita desses veí-
culos com a mídia social pode consolidar 
tendências como gerar surpresas positivas 
e negativas. De 16 de agosto até o dia 6 de 
outubro, dia das eleições em primeiro tur-
no, haverá um oceano de travessia; onde 
vento, tempestade, sol e chuva virão de 
adversários e das chamadas variáveis in-
controláveis. Claro que tudo isso deman-
da liderança política e força eleitoral. Sem 
esses ingredientes fundamentais, melhor 
nem disputar.

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

Meninos, eu vi

Fotos Secretaria de Transformação Digital

A secretária de Saúde, Claudia Mello, ladeada pelo 

secretário de Transformação Digital, Mauro Farias 

(e) e pelo presidente do PRODERJ, Flávio Rodrigues

Comemoração 
em dose dupla

A Secretaria de Estado de Transformação Digital e o PRO-
DERJ, completam, respectivamente, 2 anos e 56 anos de histo-
ria, conquistas e servicos prestados ao cidadao fl uminense. Na 
última sexta-feira (05), servidores e diversas autoridades estive-
ram presentes na celebração realizada no Palácio Guanabara. 

Durante o encontro, também aconteceu a entrega da 
Medalha do Mérito Tecnológico, honraria com o objetivo 
de homenagear pessoas que tenham prestado relevantes 
serviços em prol da tecnologia do Estado. Entre as autori-
dades contempladas estavam a vice-presidente da OAB-RJ, 
Ana Tereza Basilio, a secretária de Estado de Saúde, Claudia 
Mello, e o secretário de Estado de Segurança Pública, Victor 
Santos, e o procurador-geral do Estado, Renan Miguel Saad. 

A medalha foi entregue pelo secretário de Transfor-
mação Digital, Mauro Farias, e pelo presidente do PRO-
DERJ, Flávio Rodrigues.

C
M

Reprodução

Mauro Farias com uma das 

agraciadas com a honraria, 

a vice-presidente da OAB-RJ, 

Ana Tereza Basílio

O secretário de Segurança 

Pública, Victor Santos com os 

anfi triões Mauro Farias e 
Flávio Rodrigues 

O procurador-geral do Es-

tado, Renan Miguel Saad, 

também recebeu a Medalha 

do Mérito Tecnológico

Ricardo 
Cravo Albin 
(e) com 
Ricardo 
Cota (d) no 
momento 
da entrega 
da foto de 
Niomar 
Bittencout 
do seu 
acervo 
particular

Os curadores Helena Severo (d) e Douglas 
Fasolato (c) com Vanderleia Paiva

Fotos Divulgação

EXPOSIÇÃO 
“Eterno Egito” 
na Casa Museu 
Eva Klabin

O sucesso da abertura da 
exposição “Eterno Egito: a 
imortalidade nas coleções Vis-
condessa de Cavalcanti e Eva 
Klabin” pode ser medido pelos 
convidados que a visitaram no 
último sábado, unânimes sobre 
a relevância dos acervos. 

Os curadores Helena Seve-
ro e Douglas Fasolato recebiam 
com José Pio Borges, presidente 
da Casa Museu Eva Klabin, na 
Lagoa Rodrigo de Freitas. Ele 
fi cou feliz com a repercussão 
do evento, que recebeu cerca de 
500 convidados. Estes elogia-
ram a escolha do tema e recorte 
das coleções destas duas mulhe-
res, que também foram a seu 
tempo importantes anfi triãs no 
Rio de Janeiro.

Os artefatos selecionados 
estão vinculados à imortalida-
de, uma crença fundamental no 
Egito Antigo. Essa exposição 

apresenta ao público informa-
ções para a compreensão dos le-
gados dessa civilização, mas que 
continuam fascinando legiões 
de admiradores e inspirando ar-
tistas contemporâneos. Por isso, 
além dos 95 raros artefatos em 
exposição, os visitantes podem 
conhecer obras produzidas por 
10 artistas, dentre os quais Anna 
Bella Geiger e Daniel Senise.

Após a reabertura, o ex-mi-
nistro da Cultura, Luiz Roberto 
Nascimento e Silva, com Clau-
dia Jaguaribe, receberam na co-
bertura da Lagoa em torno dos 
curadores.

Homenagem a Niomar Bittencourt
Ricardo Cravo Albin cedeu ao jornalista Ricardo Cota 

uma preciosa foto de seu acervo particular. O registro de 
Niomar Muniz Sodré Bittencourt é um dos raros materiais 
não destruídos pelas chamas que em abril de 1985 redu-
ziram a cinzas seu apartamento no Edifício Zamudio, na 
Avenida Rui Barbosa, no bairro do Flamengo. Niomar a 
presenteou com muita emoção ao dileto amigo Cravo Al-
bin, destacando a dramaticidade dos vestígios nas bordas 
da foto do trágico incêndio que consumiu uma incalculável 
coleção de obras de arte.  A foto será a capa da biografi a de 
Niomar escrita por Ricardo Cota, em fase fi nal de edição 
pelo Correio da Manhã. Casada com Paulo Bittencourt, fi -
lho do fundador do jornal, Edmundo, Niomar foi uma das 
fundadoras do Museu de Arte Moderna (MAM) e presidiu 
o Correio da Manhã de 1963 a 1969, destacando-se pela 
corajosa defesa da liberdade de expressão.  Além do livro, 
Niomar será alvo de uma exposição organizada pelo Cor-
reio da Manhã.

Artefatos vinculados à 
imortalidade, crença fun-
damental no Egito Antigo



4 Segunda-feira, 8 de Julho de 2024Política

Super-quarta esta semana 
na Câmara e no Senado
Nas pautas, a tributária, autonomia do BC e Marco Temporal

Por ana Paula Marques

O Congresso Nacional irá 
passar por uma super-quarta-
-feira esta semana, isso porque, 
na Câmara dos Deputados, está 
prevista a votação em plenário 
do primeiro projeto de regula-
mentação da reforma tributá-
ria, que teve seu relatório final 
entregue semana passada após 
intensas movimentações do 
Grupo de Trabalho (GT) res-
ponsável pelo texto.

Já no Senado Federal, a Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça deve se debruçar em duas 
Propostas de Emenda à Cons-
tituição (PEC) importantes: a 
votação da proposta que amplia 
a autonomia do Banco Central 
e a análise da PEC que coloca na 
Carta Magna a tese do Marco 
Temporal para a demarcação de 
terras indígenas.
tributária

O GT apresentou na última 
quinta-feira (4) o PLP 68/24, 
texto com 512 artigos que traz 
os detalhes dos novos impostos 
que entram em vigor com a re-
forma tributária. O Imposto so-
bre Valor e Consumo (IVA), é a 
união do Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), que substituirá o 
ICMS e o ISS, e a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), 
que vai substituir o PIS, Cofins e 
IPI. Além disso, a proposta apre-
senta o Imposto Seletivo para 
produtos prejudiciais à saúde e 
ao meio ambiente, conhecido 
como imposto do pecado.

O texto ainda detalha o mo-
delo de “cashback”, a alíquota 
zero em produtos da cesta bá-
sica, a inclusão de absorventes 
também na lista da alíquota 
zero e que as proteínas terão 
imposto reduzido em 60% da 
alíquota padrão. A previsão é 
que a proposta seja votada no 
plenário da Casa na próxima 
quarta-feira (10), cumprindo 

com as expectativas do presi-
dente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL) de que o projeto fosse 
votado antes do recesso parla-
mentar de meio de ano.

Ainda na última quinta-fei-
ra (4), o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva encaminhou ao 
Congresso Nacional uma men-
sagem oficial solicitando a tra-
mitação em regime de urgência 
do projeto. Na prática, a men-
sagem é um aceno do governo 
ao presidente da Câmara indi-
cando que concorda em confe-
rir celeridade à votação. Apesar 
disso, o texto ainda deve ser 
votado no Senado, onde pode 
sofrer alterações.

Banco Central

A super-quarta também 
deve ocupar os senadores. A 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado deve 
votar a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 65/2023, 
que concede autonomia finan-
ceira e orçamentária ao Banco 
Central (BC). Na prática, o 
texto transforma o BC — hoje 

uma autarquia federal vinculada 
ao Ministério da Fazenda — em 
uma empresa pública “com au-
tonomia técnica, operacional, 
administrativa, orçamentária e 
financeira”, segundo o senador 
Vanderlan Cardoso (PSD-GO), 
autor do texto.

O texto sofre grande re-
sistência do governo, que já 
contesta a atual independência 
do banco. Hoje, o BC já tem 
autonomia operacional, na sua 
tomada de decisões como au-
toridade monetária. Com a 
mudança, passa a ter indepen-
dência também para gerir seus 
recursos. Apesar do presidente 
Lula ter acalmado os ânimos 
na última semana após reunião 
com sua equipe economia que 
levou a preocupação do aumen-
to do dólar, o chefe do Executi-
vo vinha de intensas semanas de 
críticas ao banco e ao presidente 
da autarquia, Roberto Campos 
Neto. Para o presidente Lula, a 
taxa Selic poderia estar menor.

Em linhas gerais, a PEC 
transformaria o BC em empre-
sa pública com total autonomia 

financeira e orçamentária, que 
não teria mais a supervisão do 
Ministério da Fazenda e sim do 
Congresso Nacional. Na práti-
ca, a proposta iria ampliar a au-
tonomia operacional instituída 
em 2021 pelo então presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

Marco temporal

O presidente da CCJ do Se-
nado, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), marcou também 
para a quarta a análise de outra 
proposta de emenda à Consti-
tuição (PEC), que tenta estabe-
lecer como marco para a demar-
cação de terras indígenas a data 
da promulgação da Carta Mag-
na, em 5 de outubro de 1988.

Em dezembro de 2023, o 
Congresso Nacional derrubou 
o veto do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) ao projeto 
de lei que validou o marco. Em 
setembro, antes da decisão dos 
congressistas, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) já tornou 
inconstitucional a tese. A PEC é 
uma resposta da bancada ruralis-
ta à decisão do STF.

Lula Marques/ Agência Brasil

Governo pediu urgência na votação da tributária, na pauta da Câmara

Gt da reforma tributária 
apresenta segundo relatório
Por Gabriela Gallo

Na expectativa de ser vo-
tado nesta semana na Câmara 
dos Deputados, o Projeto de 
Lei Complementar (PLP) nº 
68/2024 que regulamenta a 
reforma tributária pode sofrer 
alterações. Após o relatório de-
finido pelo Grupo de Trabalho 
(GT) que avaliou o tema, na 
quinta-feira (4), o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
encaminhou uma mensagem 
pedindo ao Congresso Nacio-
nal urgência na tramitação do 
projeto. A medida foi publi-
cada no mesmo dia no Diário 
Oficial da União (DOU), que 
concede o prazo de 45 dias para 
a deliberação do texto, sob pena 
de trancamento da pauta.

Para acelerar as discussões 
sobre o tema, o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
convocou uma sessão no plená-
rio da Casa, nesta segunda-feira 
(07) às 17h. O objetivo é convo-
car os parlamentares para retor-
narem a Brasília logo no começo 
da semana e dar início às discus-
sões finais do PLP 68, e possí-
veis mudanças, o quanto antes. 
Além disso, nesta segunda-feira, 
às 18h, o Grupo de Trabalho 
(GT) que analisa o segundo tex-
to da regulamentação da refor-
ma tributária (PLP 108/2024) 
apresentará o relatório final do 
colegiado. Dessa forma, os par-
lamentares serão capazes de dis-
cutir e votar ambos os projetos 

de votar a regulamentação da re-
forma tributária como um todo.

Batizado como “Lei de Ges-
tão e Administração do IBS”, o 
PLP 108/24 se refere ao funcio-
namento do Comitê Gestor do 
Imposto sobre Bens e Serviços 
(CG-IBS), além de detalhar as 
penalidades para o contribuin-
te que descumprir normas do 
IBS, tributo que vai substituir o 
ICMS (Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços) e 
o ISS (Imposto Sobre Serviços).

Carnes

A principal expectativa 
diz respeito à possiblidade 
de não taxar carnes. Apesar 
de uma série de negociações, 

carnes bovinas e frango não 
foram incluídos na lista de 
produtos da cesta básica com 
alíquota zero. Com isso, os 
produtos terão uma redução 
de 60% na alíquota cobra-
da do imposto geral que for 
definido, que era a proposta 
inicial apresentada pelo texto 
da equipe econômica do go-
verno federal. Dessa forma, 
caso a alíquota geral seja de 
26,5%, como estipula o Mi-
nistério da Fazendo, as carnes 
ficariam sujeitas a um tributo 
em torno de 10,6%.

A isenção tributária das 
carnes foi um pedido do presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, Arthur Lira (PP-AL), que 

considerou a isenção um “pre-
ço pesado para todos os brasi-
leiros”, alegando que ela pode-
ria aumentar em 0,57 pontos 
percentuais a alíquota final.

A medida gerou uma 
reação negativa na bancada 
do agronegócio. Nesta sex-
ta-feira (05), a Frente Par-
lamentar do Agronegócio 
(FPA) informou que articu-
lará com o Grupo de Traba-
lho (GT) na Câmara sobre a 
reforma para que as carnes 
sejam incluídas na cesta bá-
sica de alíquota zero.

“O que a gente defende é 
que o alimento chegue mais 
barato nos supermercados. 
Precisamos ter uma cesta bási-
ca nacional, e as proteínas ani-
mais têm que estar na mesa da 
população. Isso precisa ser re-
solvido e deixamos claro a ne-
cessidade de controlar a infla-
ção e melhorar a qualidade dos 
alimentos para a sociedade”, 
declarou, por meio de nota, o 
presidente da FPA Pedro Lu-
pion (PP-PR).

O parlamentar enfatizou 
que, em mais de 15 unida-
des da federação, as proteí-
nas animais são consideradas 
itens da cesta básica, devido à 
diferenciação de PIS/Cofins, 
e reiterou que não irá “per-
mitir que qualquer ponto 
da proposta traga malefícios 
para o setor ou para a popula-
ção que depende do alimento 
na mesa para sobreviver”. 

Mário Agra/Câmara dos Deputados

Lupion tentará incluir a carne na cesta básica

CORREIO POLÍTICO

Recife poderá produzir a 
vitória mais acachapante

Os desafios à direita que 
tiram o sono de Lula

Lula Datafolha

Cantoria

Cuidados

Vítima

Safra

São Paulo é uma incógni-
ta. As chances de Boulos 
estão claramente relacio-
nadas a uma divisão dos 
votos à direita, por conta 
das candidaturas de José 
Luís Datena (PSDB) e 
Pablo Marçal (PRTB). Es-
sas candidaturas irão até 
o fim? Não indo, a tendên-
cia é que esses votos se 
concentrem em Nunes. 
Um alento vem de Recife. 
O prefeito João Campos, 

do PSB, deverá ter a mais 
acachapante de todas 
as vitórias nesta eleição 
municipal. Na sua busca 
por reeleição, o prefeito 
aliado do vice-presidente 
Geraldo Alckmin aparece 
com 75% das intenções de 
voto. As duas pesquisas 
apontam para mais um 
desafio as chances não 
são do PT, são de aliados. 
O PT terá de rever sua tra-
dição hegemônica.

Balneário Camboriú pare-
ce mesmo o cenário ideal 
para a realização de um 
encontro de direita. É lá 
que se reúnem no fim de 
semana o ex-presidente 
Jair Bolsonaro, o presi-
dente da Argentina, Javier 
Milei, e outros próceres do 
pensamento conservador. 
Bolsonaro teve quase 70% 
dos votos em Santa Cata-
rina. Na pandemia, a ade-
são aos aconselhamentos 
exóticos no combate à 
covid-19 chegou a ser co-

gitada para um recente 
surto de sarna: o uso ex-
cessivo de ivermectina te-
ria aumentado a resistên-
cia do ácaro que causa a 
sarna – não há comprova-
ção. A especulação imobi-
liária faz com que o sol de-
sapareça da faixa de areia 
da praia. Enfim, o reduto 
das teses negacionistas 
recebe a Cepac, maior en-
contro de conservadores 
do planeta. Mas dali a di-
reita pressionará Lula e as 
eleições deste ano.

Lula tem intensificado a 
sua agenda de viagens 
pelo país. O que aconte-
cerá este ano nas eleições 
municipais baliza o que 
poderá vir a ocorrer daqui 
a dois anos, quando Lula 
tentará a reeleição certa-
mente contra um nome 
vindo da direita. Seguirá o 
FlaXFlu político. 

Novas pesquisas do Data-
folha divulgadas apontam 
para como anda a dispu-
ta. Em São Paulo, segue 
o empate entre o prefei-
to Ricardo Nunes (MDB), 
apoiado por Bolsonaro, 
e o deputado Guilherme 
Boulos (Psol), apoiado por 
Lula. Mas Nunes agora 
aparece à frente. 

Logo, a turma estava can-
tando a plenos pulmões: 
“Olê, olê, olá, Lula, Lula!”. 
Foi o suficiente para que 
a segurança do presiden-
te começasse a agir para 
tirá-lo rapidamente do lo-
cal. Talvez proteção, mas 
o temor maior foi de que 
fosse interpretado como 
campanha antecipada. 

Lula intensifica a sua 
campanha. Mas tomando 
todos os cuidados para 
não ultrapassar os limites 
depois que tomou uma 
multa no Dia do Traba-
lhador. Em São Paulo, ele 
pediu votos para Boulos 
num evento esvaziado 
com sindicalistas. R$ 25 
mil a menos no seu bolso.

Já em Balneário Cam-
boriú, Bolsonaro chegou 
com o peso de dois in-
diciamentos pela Polícia 
Federal. Um problema? 
Talvez para a conquista de 
eleitores indecisos. Junto 
à sua militância, ele é ví-
tima de perseguição polí-
tica. E essa é a estratégia 
adotada a cada revés. 

Na semana passada, ao 
anunciar o Plano Safra, 
Lula foi em seguida à Pra-
ça dos Três Poderes, onde 
havia um grande número 
de manifestantes liga-
dos à agricultura familiar. 
Grandes caixotes com fru-
tas e legumes. Lula ani-
mou-se. E a torcida se ani-
mou com a sua presença.

Antônio Cruz/Agência Brasil

Reprodução redes sociais

Lula: risco de campanha antecipada no Plano Safra

Milei e Bolsonaro agitam a direita em Santa Catarina

POR RUDOLFO LAGO
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Milei diz que Bolsonaro 
é alvo de perseguição

Por ana Paula Marques

Ao visitar o Brasil pela pri-
meira vez desde que foi eleito, o 
presidente da Argentina, Javier 
Milei (La Libertad Avanza, di-
reita), afirmou que Jair Bolso-
naro (PL) sofre “perseguição 
judicial”. Ele foi recebido pelo 
ex-presidente na Conferência 
de Ação Política Conservadora 
(CPAC), em Balneário Cam-
boriú, Santa Catarina (SC), 
nesse domingo (7), onde se en-
contraram também, nomes da 
política conservadora brasileira. 
A CPAC é a versão brasileira do 
evento Conservative Political 
Action Conference, considera-
do o maior fórum conservador 
dos Estados Unidos.

Além de afirmar que Bol-
sonaro é vítima de uma perse-
guição judicial, sem mencionar 
o recente indiciamento do ex-
-presidente no caso envolvendo 
as joias sauditas, Milei defen-
deu que a liberdade de expres-
são está sendo questionada em 
grandes potências mundiais. 
Em seu discurso, o argentino 
disse ser cada vez mais frequen-
te ver países em que se acredita-
va “respeitar os princípios bási-
cos da democracia, cometerem 
aberrações em matéria de liber-
dade de expressão e censura”.

O argentino também re-
petiu a frase tradicional de 
Bolsonaro, “Deus, pátria e 
família”, e falou que “Justiça 
não é para que todos sejam 
iguais, mas que todos possam 
aproveitar do fruto de seu tra-
balho”. Milei também criticou 
duramente o que chamou de 
“socialismo do século 21”.

“A Argentina sofreu com o 
socialismo por 20 anos. E ain-
da assim, a catástrofe argenti-
na pode ser considerada um 
caso intermediário, porque por 
mais que tentaram, nunca con-
seguiram aplicar o programa 
socialista de vez, sempre encon-

traram um povo que protege a 
propriedade privada e que resis-
tem a serem dominados”, Milei 
citou como exemplos Cuba, 
Nicarágua e Venezuela, classi-
ficando as gestões desses países 
como “ditaduras sanguinárias”.

Milei chegou ao Brasil no 
sábado (6), foi recebido com 
abraços por Bolsonaro, pelos go-
vernadores de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) e de 
Santa Catarina, Jorginho Mello 
(PL). Bolsonaro e Milei assisti-
ram o jogo entre Brasil e Uruguai 
pela Copa América. Já na manhã 
deste domingo, o argentino se 
reuniu com empresários e com 
políticos de direita, além de ter, 
a portas fechadas, uma conversa 
com o ex-presidente Bolsonaro. 
No fim do encontro, o presiden-
te argentino recebeu a medalha 
“3is: imorrível, imbrochável e in-
comível” de Bolsonaro.

Lula
Apesar de ser a primeira 

visita de Milei ao Brasil, ele 
não se encontrará o presidente 
do Brasil, Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), como é costume 
quando um chefe do Executivo 
visita outro país, ele também 
não  participara de cúpula do 
Mercosul que acontece nesta 
segunda-feira (8), em Assun-
ção, no Paraguai. Segundo o 
porta-voz de Milei, por incom-
patibilidade de agenda.

Nas últimas semanas, Lula 
e Milei trocaram acusações. 
O presidente brasileiro disse 
que o argentino deveria pedir 
desculpas pelas “bobagens” 
que falou sobre ele e o Brasil. 
Milei voltou a repetir que o 
petista é “comunista” e “cor-
rupto”. No domingo, porém, 
o presidente argentino evitou 
ataques ao petista.

Bolsonaro
O ex-presidente abriu 

o evento no sábado, e em 
um fala, Bolsonaro exaltou 
a ideologia conservadora 
para o desenvolvimento do 
Brasil. Ressaltou que o país 
é feito de pessoas cristãs e 
trabalhadores. Bolsonaro 
também afirmou que o país 
está muito perto de atingir 
o sucesso como nação, mas 
que algumas coisas ainda 
“atrapalham”, ele não chegou 
a exemplificar quais seriam 
essas coisas.

Na sequência, disse que 
está à disposição da im-
prensa para uma espécie de 
sabatina pública. “ A gran-
de imprensa que me critica, 
estou à disposição de vocês 
por duas horas para ser sa-
batinado sobre qualquer 
coisa. Se acham que vão 
me desgastar, saibam que 
as mídias sociais nos de-
ram a liberdade e, por isso, 
querem censurar”, afirmou 
Bolsonaro.

Forças Armadas
Participante da comitiva 

argentina, o ministro da De-
fesa da Argentina, Luis Al-
fonso Petri, também discu-
sou no evento. Ele afirmou 
que a esquerda mundial tem 
como característica demo-
nizar as Forças Armadas, ao 
mencionar o governo ante-
cessor, do peronista Alberto 
Fernández, ele afirmou que 
o ex-presidente argentino 
trabalhou para destruir as 
Forças Armadas do país.

Petri também afirmou 
ainda que o governo Milei 
encontrou as Forças Arma-
das sucateadas e que está 
investindo em novas equi-
pamentos militares, por-
que assim “está se investin-
do em paz”.

Em evento conservador, presidente da Argentina criticou “governos socialistas”
Reprodução

Milei agradeceu a todos os presentes 
por “defenderem a liberdade”

Por Gabriela Gallo

Por um lado, o Congresso 
reforça críticas de que o gover-
no quer gastar mais do que ar-
recada, e que não faz isso graças 
ao Banco Central. Por outro 
lado, pressiona o governo a gas-
tar mais liberando recursos or-
çamentários. Na sexta-feira (5), 
cumpriu-se de novo a dualida-
de. Um dia depois de anunciar 
que cortará R$ 29,5 bilhões do 
orçamento do ano que vem, o 
governo anuncia a liberação 
de R$ 22 bilhões em emendas 
orçamentárias. O valor será 
destinado para os cofres das 
prefeituras, e os recursos foram 
liberadas pouco antes do perío-
do que proíbe a alternativa, em 
decorrência da Lei das Eleições 
(Lei 9.504/97).

Segundo o artigo Art. 73 da 
Lei das Eleições, é proibido aos 
agentes públicos, sejam eles ser-
vidores ou não, a “transferência 
voluntária de recursos da União 
aos Estados e municípios, e dos 
Estados aos municípios” nos 
três meses que antecedem o 
pleito. Dessa forma, como as 
eleições municipais estão agen-
dadas para outubro, a partir 
de agosto o governo está proi-
bido de liberar recursos, com 
exceção daqueles “destinados a 
cumprir obrigação formal pree-
xistente para execução de obra 
ou serviço em andamento e 
com cronograma prefixado”.

O valor foi liberado por um 
acordo entre os poderes Exe-

cutivo e Legislativo para que 
projetos de interesse do gover-
no fossem votados, e eventual-
mente aprovados, na Câmara 
dos Deputados e no Senado 
Federal. O Orçamento de 2024 
para emendas parlamentares es-
tava previsto em R$ 52 bilhões. 
No acordo firmado, o governo 
se comprometeu a liberar 40% 
do montante até a trava eleito-
ral, que são os R$ 22 bilhões 
liberados na última sexta.

Emendas PIX
Além disso, do total distri-

buído, ao menos R$ 4,4 bilhões 
foram transferências especiais, 

conhecidas como “emendas 
PIX”. O valor é muito superior 
aos R$ 1,5 bilhão que foram 
pagos para as prefeituras no 
último período eleitoral, em 
2022. Esse tipo de modalidade 
são transferências diretas de re-
cursos do governo federal para 
os cofres das prefeituras e dos 
governos estaduais, sem a ne-
cessidade de explicar a medida.

Ao contrário das emendas 
de relator, que formavam o an-
tigo chamado orçamento secre-
to, as emendas PIX têm o autor 
conhecido. No entanto, isso 
não quer dizer que o recurso 
seja transparente, visto que os 

repasses não dependem de cele-
bração de convênio e pertence-
rão ao ente federado no ato da 
efetiva transferência financeira.

A falta de transparência 
do orçamento secreto foi vista 
como polêmica e chegou a ser 
proibida pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Porém, os 
parlamentares contornaram a 
decisão do Supremo e acrescen-
taram ao orçamento voltado 
ao Parlamento emendas de co-
missão e emendas de bancada. 
Ambas também não apontam 
quem é o verdadeiro padrinho 
político da verba.

Com isso, o tema voltou a 
ser pauta na Suprema Corte. O 
ministro Flávio Dino, relator 
no STF, acionou o Tribunal 
de Contas da União (TCU) e 
representantes do Congresso 
para uma audiência no dia 1º de 
agosto para derrubar novamen-
te a modalidade de transferên-
cia de verba. Ele ainda determi-
nou que Procuradoria-Geral da 
República (PGR) e o TCU se 
manifestem a respeito de dis-
torções nas emendas PIX que, 
na visão do magistrado, devem 
ser alvo de questionamento em 
nova ação no Supremo, caso 
seja necessário.

Segundo Dino “todas as 
práticas viabilizadoras do or-
çamento secreto devem ser de-
finitivamente afastadas, à vista 
do claro comando deste Supre-
mo Tribunal declarando a in-
constitucionalidade do atípico 
instituto”. 

Governo libera R$ 22 bi em 
emendas parlamentares

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Flávio Dino cogita proibição das emendas PIX
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‘Imposto do pecado’ sobre 
petróleo preocupa estados

Comitê terá participação de 
pagadores de impostos

Padronização Harmonia

Puro-sangue

Vitória

Chute no Pablo

No caixa

A manutenção de cobran-
ça do “imposto do peca-
do” sobre a extração de 
petróleo e gás preocupa 
estados produtores, como 
Rio de Janeiro e São Pau-
lo. É que a taxa diminuiria 
o total das participações 
especiais pagas junta-
mente com os royalties.
Essas participações são, 
de um modo geral, colo-
cadas no mesmo balaio 
dos royalties, mas são re-

ferentes a uma produção 
maior do que a prevista e 
representam até cerca de 
80% do que é entregue 
pela União aos estados 
como indenização pelas 
atividades de exploração.
O problema é que o tal 
imposto seletivo repre-
sentaria uma mordida 
nesse valor repassado. A 
diferença seria abocanha-
da pelo próprio governo 
federal.

O segundo grupo de de-
putados encarregado de 
analisar a regulamenta-
ção da reforma tributária 
vai propor a representa-
ção de contribuintes no 
órgão julgador do Comitê 
Gestor, que administrará 
repasses para estados e 
municípios.
O deputado Mauro Be-
nevides Filho (PDT-CE) — 
que hoje será anunciado 
relator do grupo —, frisou 
que esta presença não es-
tava prevista no projeto 

encaminhado pelo gover-
no. O relatório será apre-
sentado nesta segunda-
-feira, a tempo de entrar 
em votação antes do re-
cesso parlamentar.
Outro ponto a ser anun-
ciado é a criação de um 
consórcio de tribunais de 
contas de estados e mu-
nicípios para fazer o con-
trole externo do Comitê 
Gestor — uma forma de 
reafirmar sua autonomia 
em relação a instituições 
federais.

Benevides Filho ressaltou 
que o relatório determi-
nará que o Carf — Conse-
lho Administrativo de Re-
cursos Fiscais, ligado ao 
Ministério da Fazenda — 
adote as mesmas normas 
do Comitê Gestor para 
estados e municípios. Se-
gundo ele, o Carf resistia a 
essa determinação.

Na estrutura do Comitê 
Gestor deverá haver um 
órgão com a finalidade 
específica de harmonizar 
eventuais — e prováveis 
— divergências entre os 
diversos entes que lá esta-
rão representados. Caberá 
ao Comitê de Harmoniza-
ção tentar buscar algum 
consenso.

Os 53% de intenções de 
voto obtidos por Eduardo 
Paes (PSD) em pesquisa 
do Datafolha reforçam a 
posição do prefeito do Rio 
de formar uma chapa pu-
ro-sangue para a disputa 
da reeleição. Fica difícil 
para partidos aliados exi-
girem a indicação de um 
vice numa situação assim.

O Rio de Janeiro e outros 
estados comemoram 
uma provável vitória. A 
decisão de um dos dois 
grupos de trabalho de 
manter o repasse integral 
da parcela do Fundo de 
Combate à Pobreza. Hoje, 
o FCP é cobrado junta-
mente com o ICMS e vai 
todo para os estados. 

O senador Alessandro 
Vieira (MDB-SE) perdeu a 
paciência com Pablo Mar-
çal, que distorceu infor-
mações sobre a morte do 
pai de Tabata Amaral (PS-
B-SP), também pré-can-
didata à prefeitura pau-
listana. Para ele, o coach 
é um “babaca” e uma das 
piores pessoas do mundo.

Assim como já ocorre 
com o ICMS, o percentu-
al relativo ao FCP deverá 
ser separado dos repasses 
do futuro IBS (Imposto de 
Bens e Serviços) que se-
rão feitos para estados e 
municípios. Ou seja, um 
percentual dessa grana 
não precisará ser entre-
gue para as prefeituras. 

Divulgação

Paulo Sérgio/ Câmara dos Deptuados

Taxa diminuiria participações especiais 

Benevides Filho: consórcio de tribunais de contas

POR FERNANDO MOLICA
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Sob a ‘bandeira amarela’, 
carga de energia cresce 4,7%

Refinarias privadas prometem 
‘ir à Justiça’ contra a Petrobras

CORREIO ECONÔMICO

Defasagens Disparate total 

Balança cai

Entrada líquida 

Projeção sobe

Endividamento 

Poucos dias após a Ane-
el (Agência Nacional de 
Energia Elétrica) divulgar 
o ‘hasteamento’ da ban-
deira tarifária amarela, o 
Operador Nacional do Sis-
tema Elétrico (ONS) divul-
gou, na última sexta-feira 
(5), relatório que eleva em 
4,7% a previsão de carga 
de energia para julho cor-
rente, ante igual mês do 
ano passado (acima dos 
4,5% estimados, uma se-

mana antes).
Além dessa informação, 
o operador previu que, a 
partir dessa semana, de 
chuvas às hidrelétricas da 
Região Sul, cujas afluên-
cias devem atingir 114% 
da média histórica, bem 
acima dos 80% projetados 
na semana anterior.
Para as hidrelétricas do 
Sudeste/Centro-Oeste, o 
ONS elevou,  de 53% para 
55% o índice de afluência, 

Em meio à pressão geral 
para conter o déficit fis-
cal federal, o governo tem 
orientado a Petrobras a 
segurar ‘artificialmente’ 
a conta pelo aumento 
dos preços da gasolina e 
do diesel, cuja conta está 
sendo paga pelas refina-
rias privadas, que agora 
prometem recorrer à Jus-
tiça para cobrar a petrolei-
ra pelo prejuízo. 
“Desde o dia 10 de junho, 
a nossa querida Petrobras 
decidiu se descolar dos 

preços internacionais”, 
ironiza o presidente da 
Refina Brasil – associação 
que congrega o segmen-
to – Evaristo Pinheiro.
Segundo ele, ao ‘represar’ 
o reajuste dos preços dos 
combustíveis, “a estatal 
está inviabilizando a so-
brevivência das refinarias 
particulares”.
Por fim, Pinheiro lança 
uma previsão sombria: 
“Daqui a pouco, não terá 
mais sentido produzir 
combustível no Brasil”.

Para a Refina Brasil, a 
mando do Planalto, o 
preço da gasolina segue 
inalterado há 257 dias, 
acumulando defasagem 
internacional de 19% e de 
17% do diesel. Segundo 
o Centro Brasileiro de In-
fraestrutura (Cbie), a de-
fasagem seria de 25,7% e 
10,62%, respectivamente.  

“Quando Lula ataca o BC, 
o câmbio sobe e eleva o 
custo de importação e da 
Petrobras, que deixa de 
ganhar quando o governo 
precisa de arrecadação. É 
um disparate completo”, 
dispara Pinheiro, ao expli-
car que as refinarias têm 
sido obrigadas a importar 
o produto.

Mesmo com superávit de 
US$ 6,7 bilhões em junho 
(exportações de US$ 29 
bilhões e importações de 
US$ 22,3 bilhões), o saldo 
positivo da balança co-
mercial caiu de US$ 44,6 
bilhões, no 1º semestre de 
2023 (1S23) para US$ 42,3 
bilhões, em igual período 
deste ano (1S24).

Pela terceira vez no ano, 
o saldo da aplicação na 
caderneta de poupan-
ça foi positivo em R$ 12,8 
bilhões em junho, como 
resultante de aplicações 
de R$ 348,1 bilhões, con-
tra saques de R$ 335,3 bi-
lhões, segundo relatório, 
divulgado nessa sexta-fei-
ra (5) pelo Banco Central.

Levando em conta o vo-
lume recorde exportado 
no 1S24 (US$ 167 bilhões), 
a projeção de superávit 
da balança comercial do 
Ministério do Desenvolvi-
mento (Mdic) para 2024 
subiu de US$ 73,5 bilhões 
para US$ 79,2 bilhões, 
mesmo diante da queda 
anual de 8,4% do Agro.  

O resultado de junho é 
muito distinto de igual 
mês do ano passado, 
quando a entrada líquida 
não passou de R$ 2,6 bi-
lhões, devido ao alto nível 
de endividamento da po-
pulação na época. Com 
rendimentos de R$ 5,4 
bilhões, o saldo das cader-
netas passa de R$ trilhão.

Divulgação

Divulgação

Segundo ONS, aumenta a carga de energia disponível 

Em ano eleitoral, governo segura preço de combustíveis

Meta de déficit primário 
para 2024 não será atingida
Previsão é do Relatório de Acompanhamento Fiscal da IFI, do Senado

Por marcello Sigwalt

Insustentável. Tal é clas-
sificação para a questão fiscal 
federal, utilizada pela Institui-
ção Fiscal Independente (IFI) 
– órgão vinculado ao Senado 
Federal – em seu Relatório 
de Acompanhamento Fiscal 
(RAF) nº 89 de junho último 
(assinado pelos diretores da 
entidade, Marcus Pestana e 
Alexandre Andrade), no qual 
são revisados os cenários de 
médio prazo do período de 
2026 a 2034. 

Ao deixar claro que a meta 
de déficit primário zero, alar-
deada pelo Planalto, não será 
atingida, a IFI sustenta que, 
mesmo excluindo as despesas 
decorrentes da calamidade cli-
mática do Rio Grande do Sul, 
“ainda assim, permanece um 
déficit estimado de 0,5% do 
PIB, fora do intervalo de tole-
rância da meta fiscal (déficit de 
0,25% do PIB) e muito distan-
te do que a IFI projeta como re-
sultado fiscal anual necessário 
para estabilizar a relação dívi-
da/PIB (1,4% do PIB)”. 

Acentuando que “projeções 

recentes apontam para déficits 
primários continuados nos pró-
ximos dois anos”, a IFI estima 
uma necessidade de contingen-
ciamento de R$ 37 bilhões pelo 
critério fixado na Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO), 
que saltaria para R$ 55 bilhões, 
a prevalecer o critério ‘confli-
tante’ na Lei de Responsabili-
dade Fiscal (LRF). De qualquer 

sorte, a expectativa do mercado 
é de que a diretriz final será ar-
bitrada pelo Tribunal de Con-
tas da União (TCU).

Em outra projeção, caso o 
Executivo mantenha a meta fis-
cal prevista no novo arcabouço 
e determinada na LDO (limite 
de déficit inferior a 0,25% do 
PIB), haveria necessidade de 
um ‘contingenciamento adicio-

nal’ de R$ 30 bilhões, além dos 
R$ 37 bilhões mencionados. 

Uma vez mantidas as con-
dições atuais do cenário fiscal, 
a IFI vê como ‘previsível’ um 
‘estrangulamento’ orçamentá-
rio das despesas obrigatórias, 
“o que deve comprimir, ainda 
mais, a margem das despesas 
discricionárias não rígidas ao 
nível de 0,25% do PIB”.

Divulgação

Em que pese as bravatas verbais do Executivo, meta fiscal não será atingida

Por marcello Sigwalt

Se aprovados pela reforma 
tributária, os chamados ‘jabu-
tis’ – proposições inseridas, 
de última hora, em um deter-
minado projeto de lei – como 
o PL das eólicas offshore (PL 
11.247), que concedem um 
subsídio de R$ 28,9 bilhões 
ao segmento e à microgeração 
distribuída para a população 
de baixa renda – poderão im-
plicar uma majoração de até 
13% nas contas de luz. 

Sem contar o maior dispên-
dio financeiro para o consumi-
dor, caso a medida prospere, 
especialistas admitem a preo-
cupação de os investimentos 
em segurança e adaptação do 
sistema interligado não acom-
panharem o aumento da oferta 
de energia renovável.

Para contabilizar o impacto 
tarifário de 13%, a Associação 
Brasileira de Distribuidores 
de Energia Elétrica (Abradee) 

levou em conta, além do PL 
das eólicas offshore (11%) e os 
2,01% restantes pelo PL 624, 
que dispõe sobre o financia-
mento e a instalação de sistema 
de energia fotovoltaica para 
consumidores de baixa renda 
beneficiários da tarifa social, 
instituindo o Programa ‘Renda 

Básica Energética’ (Rebe).
Na avaliação do diretor de 

Regulação da Abradee, Ricardo 
Brandão, ambos os PLs deverão 
acarretar uma ‘alta estrutural’ 
das tarifas, perdurando o im-
pacto tarifário até 2050. 

A ‘novidade’ não poderia 
ocorrer em momento mais in-

conveniente para o consumidor 
tupiniquim, que já espera outro 
‘tranco’ na conta de luz, em 
decorrência da bandeira tarifá-
ria amarela ‘levantada’, semana 
passada, pela Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica), 
com base na expectativa de uma 
incidência menor de chuvas, na 
reta final do ano, 50% inferior 
à registrada em anos anteriores, 
associado à perspectiva de ex-
pansão do consumo.

Caso a bandeira amarela 
não fosse acionada, as 52 con-
cessionárias de energia nacio-
nais contavam com um aumen-
to tarifário médio de 5,6%, o 
qual seria mantido no ano que 
vem.  Depois de passar por mo-
dificações na Câmara, o PL da 
eólicas agora terá a palavra final 
dos senadores.

Para o diretor-presidente da 
As ABCE, Alexei Vivan, “caso 
aprovados os PLs, o aumento 
das tarifas se somará ao custo 
adicional das bandeiras”.

Contas de luz podem ficar 13% mais caras
Marcelo Camargo - Agência Brasil

‘Jabuti’ do Congresso deve sair do bolso do consumidor

Fontes terão contratação compulsória

Sobe ‘aposta’ de queda de juros nos EUa 

No entendimento de espe-
cialistas, o projeto das eólicas 
offshore (PL 11.247) – em 
tramitação na Comissão de 
Infraestrutura do Senado, 
com relatoria do senador 
Weverton Rocha (PDF-MA) 
– contempla contratações 
compulsória de fontes, como 
térmicas a gás e pequenas cen-
trais hidrelétricas (PCHs), 
operação de usinas a carvão, 
além da construção de plan-
tas de hidrogênio e usinas 

eólicas na Região Sul. Outra 
determinação do PL seria a 
ampliação do período do des-
conto nas tarifas de transmis-
são para as fontes renováveis.  

Do ponto de vista do mer-
cado, o diretor de Regulação 
da Abradee, Ricardo Brandão, 
considera as contratações ‘des-
necessárias’, pois o mercado 
vive um momento de sobreo-
ferta de energia.

“As contratações com-
pulsórias impactam todos os 

consumidores. Além disso, 
com a postergação do prazo 
para usinas de fonte renovável 
entrarem em operação com 
subsídios, provoca forte au-
mento da CDE (Conta de De-
senvolvimento Energético, um 
encargo na tarifa), que é paga 
pelos consumidores”, acrescen-
ta Brandão.

Já a professora da Escola de 
Química da UFRJ e diretora 
do Instituto Ilumina, Clarice 
Ferraz, é de opinião de que os 

PLs ‘dão a impressão’ de não 
‘levar em conta’ os reais proble-
mas do setor elétrico. 

“No caso do PL da eólica 
offshore, o setor não entende 
por que dar incentivos para es-
timular a geração de uma usina 
no mar, que é três vezes mais 
cara que aquela em terra”.

Sobre o PL 624, que trata 
da microgeração, este redunda-
ria novo ônus às famílias caren-
tes, por conta do impacto dos 
subsídios nas tarifas. (M.S.)

Enquanto o Executivo tupi-
niquim continua preso ao pró-
prio ‘imbróglio fiscal’, por ele 
concebido, ‘Tio Sam’ está pres-
tes a dar um ‘empurrãozinho’ 
ao equilíbrio das contas públi-
cas, principal cabo eleitoral do 
Planalto. 

É que dados mais recentes 
apontam ‘desaceleração’ do 
mercado de trabalho ianque 
em junho – menor criação de 
vagas, desemprego crescente e 
recuo salarial –  o  q u e 

alimenta a expectativa de o Fe-
deral Reserve (Fed) – o bc dos 
EUA – começar a promover a 
redução dos juros daquele país, 
já a partir de setembro. 

Ante a esse conjunto de fa-
tores, subiu de 68,4%, na última 
terça-feira (3), para 73,6%, nes-
sa sexta-feira (5), a probabilida-
de de corte das taxas pelo Fed, 
segundo indica a ferramenta 
FedWatch, do CME Group. 
Tal escalada pode ser medida 
pelo fato de que, há um mês, 

essa probabilidade não passava 
de 57,2%. 

A tendência de desacele-
ração do mercado de trabalho 
estadunidense é reforçada pelo 
economista-sênior do banco 
Inter, André Valério, ao comen-
tar que, mesmo que os dados 
do payroll de junho (206 mil 
vagas) ter superado a estimativa 
projeções (190 mil vagas), ain-
da assim há ‘indícios’ de reflu-
xo nesse aspecto. No paralelo, 
a taxa de desemprego no mês 

passado acusou expansão de 4% 
para 4,1%, com exclusão de 111 
mil empregos. 

Ao avaliar contexto laboral 
ianque, Valério avalia que “com 
o resultado de junho e as revi-
sões dos resultados prévios, a 
média móvel de três meses de 
adição de novos empregos fi-
cou aquém de 200 mil, pela pri-
meira vez em mais de dois anos, 
indicando que a tendência é de 
desaceleração do mercado de 
trabalho americano”.
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Aposentado

Investimento De volta

Não preocupa

BIA PERDE

A tenista brasileira Bia 

Haddad foi eliminada na 

terceira rodada do tor-

neio de Wimbledon, no 

sábado (6), ao ser derro-

tada pela norte-ameri-

cana Danielle Collins por 

2 sets a 0 (duplo 6-4), em 

uma performance que 

pode ser dividida em 

antes e depois da chuva.

As duas parciais foram interrompidas por uma breve chu-

va. No primeiro set, a brasileira começou muito bem, ven-

cendo os quatro primeiros games. A chuva, que já havia 

atrasado o início da partida em 3 horas, forçou a paralisação 

do jogo. No retorno, Bia não ganhou mais nenhum game e 

viu a adversária emendar seis seguidos até fechar em 6-4.

No segundo set, foi Collins quem começou bem, abrindo 

3-0, mas a brasileira reagiu e empatou em 3-3. No momen-

to em que uma virada poderia estar se desenhando, a chu-

va novamente interrompeu o jogo. Na volta, Collins foi mais 

firme e fechou novamente em 6-4, em 1 hora 38 minutos 
de partida.

A brasileira, número 20 do mundo, falhou em repetir a 

performance do ano passado, quando chegou às oitavas 

de final em Wimbledon. Já Collins, número 11 no ranking, 
avança para encarar a tcheca Barbora Krejcikova.

Especulado no Vasco, o 

meia Thiago Alcântara, 

de 33 anos, decidiu se 

aposentar ao final de seu 
contrato com o Liverpool, 

que vence no dia 30 deste 

mês. Filho de Mazinho, ele 

se naturalizou espanhol.

O CEO do Botafogo, Thai-

ro Arruda, quer arrecadar 

R$ 50 milhões para inves-

timento no CT e contra-

tar atletas para a base do 

clube por meio da venda 

de parte da SAF do clube 

para torcedores.

Nonato, do Santos, acer-

tou seu retorno ao Flu-

minense. Ele chega por 

empréstimo até o final de 
2025, com opção de com-

pra. O acordo prevê que o 

Santos pagará a totalida-

de dos salários do volante.

A eliminação do Brasil 

para o Uruguai na Copa 

América trouxe dor de ca-

beça para o Flamengo. O 

lateral Matías Viña, do Fla, 

saiu lesionado, mas o téc-

nico Marcelo Bielsa adian-

tou não ter sido grave.

Reprodução/ X 

Bia Haddad foi eliminada

CORREIO NO MUNDO

Despedida I

Acidente fatal

Nuances da proposta de paz

Parapente 

Despedida II

VISITA CASU-

SA POLÊMICA

No seu quin-

to dia à frente 

da presidên-

cia rotativa da 

União Euro-

peia, o primei-

ro-ministro da 

Hungria, Vik-

tor Orbán, irri-

tou seus colegas 

continentais ao fazer uma visita surpresa ao presi-

dente Vladimir Putin em Moscou. Os líderes discuti-

ram a Guerra da Ucrânia. Orbán é o principal aliado 

da Rússia nas duas grandes instituições ocidentais 

na Europa, a UE e a Otan.

“Por uma despedida dig-

na: ajude Carolina a alcan-

çar paz”, é o título da va-

quinha online da mineira 

Carolina Arruda Leite, 27, 

que busca arrecadar R$ 

150 mil para fazer eutaná-

sia na instituição Dignitas, 

na Suíça.

O alpinista brasileiro Ro-

drigo Raineri, 55, morreu 

no Paquistão em um aci-

dente de parapente, afir-
maram autoridades locais 

na sexta. Raineri integrava 

um grupo de sete pesso-

as, mas foi o único que 

decidiu praticar o esporte.

Putin afirmou que está 
pronto para discutir o 

que chamou de nuances 

de propostas de paz para 

acabar com o conflito, o 
maior na Europa desde a 

Segunda Guerra Mundial. 

Foi um gesto a Orbán, que 

havia dito que “a Hungria 

lentamente vai virar o úl-

timo país europeu que 

pode falar com todo mun-

do”. Isso reforçou o caráter 

bilateral do encontro, o 

segundo com Putin des-

de o início da guerra.

Por: Igor Gielow 
(Folhapress)

“Quando ele começou a 

voar, o parapente rom-

peu e ele caiu”, disse por 

telefone Muhammad Na-

zir, porta-voz de Shigar. A 

equipe também incluía 

duas pessoas da França, 

duas dos EUA, uma da 

Bulgária e uma da Suíça.

Carolina sofre há 11 anos 
com a neuralgia do trigê-

meo, doença conhecida 

por causar “a pior dor do 

mundo”. Neste ano, co-

meçou a compartilhar 

sua rotina nas redes so-

ciais. Em abril, ela passou 

a discutir a eutanásia.

Reprodução

Encontro de Orbán e Putin

O ‘choque de adrenalina’

Lewis Hamilton volta ao topo

Argentina pede revisão do orçamento do Mercosul 

Piloto inglês vence na Fórmula 1 após jejum de mais de 940 dias

Atual ponto de tensão no 
Mercosul, a diplomacia da Ar-
gentina pediu na manhã deste 
domingo (7) um “choque de 
adrenalina” no bloco sul-ame-
ricano, uma revisão completa 
do orçamento e também a pre-
visão de acordos bilaterais que 
tornem o bloco mais ágil.

Os recados ficaram a cargo 
da chanceler Diana Mondino, 
que chefia a delegação de Bue-
nos Aires diante da ausência 
do presidente Javier Milei, que 
ignorou a cúpula do bloco em 
Assunção, no Paraguai, e optou 
por ir ao Brasil para uma confe-
rência conservadora.

“Como dizemos na Argen-
tina, ‘no hay plata’”, ironizou 
Mondino. “Então usemos os 
recursos de forma mais eficien-
te.” A Argentina tem tentado 
reduzir institutos como o de 
Políticas Públicas e Direitos 
Humanos do Mercosul, hoje 
chefiado por uma brasileira, 
Andressa Caldas.

Na contramão, o chanceler 

brasileiro, Mauro Vieira, usou 
seu discurso para ressaltar “a 
importância de ampliar as ati-
vidades do instituto”. Foi um 
recado não nominal aos argen-
tinos em um tema que já está na 
agenda dos dois países, mas sem 
acordo no horizonte.

Enquanto isso, Mondi-
no seguiu com recados. “Não 

aproveitamos nossa capacida-
de. Houve um estancamento 
no comércio entre países-mem-
bros”. Segundo ela, em 1998, 
25% das exportações dos mem-
bros eram entre colegas, índice 
que caiu para 11% em 2023.

“É uma agenda que tem um 
alto grau de inércia. O mundo 
caminha muito mais rápido e 

não temos agilidade 
para nos projetar-
mos ao futuro”, disse 
a chanceler de Milei.

Sob o projeto 
ultraliberal, Bue-
nos Aires indica 
querer uma agenda 
unicamente econô-
mica para o Mer-
cosul, ignorando 
projetos sociais. 
“Nosso governo 
quer desregular, 
queremos uma 
economia mais 
aberta. Queremos 
um Mercosul que 
nos ajude a acessar 

grandes mercados externos.”
A reunião de ministros de 

Relações Exteriores também foi 
marcada por recados não nomi-
nais à União Europeia (UE) 
enquanto o acordo de livre-co-
mércio com o bloco europeu 
não sai do papel.

Por: Mayara Paixão 
(Folhapress)

por stefanie ramos 

(Folhapress)

Lewis Hamilton, da Mer-
cedes, venceu o GP da Grã 
Bretanha neste domingo (7), 
na corrida mais disputada da 
temporada até o momento. O 
maior vencedor de Silversto-
ne subiu ao lugar mais alto do 
pódio pela nona vez e chegou 
a sua vitória de número 104 na 
carreira. O piloto britânico não 
vencia uma corrida desde de-
zembro de 2021.

O próximo Grande Prêmio 
será o da Hungria, no circuito 
de Hungaroring, em Budapes-
te, daqui a duas semanas, no dia 
21 de julho. 

A corrida

Max Verstappen fez boa 
largada e assumiu a terceira co-
locação da corrida, que era de 
Lando Norris. O holandês pres-
sionou as primeiras posições, 
mas Lewis Hamilton fez seu 
papel de segurança e conseguiu 
se manter em segundo, com seu 
companheiro de equipe, Geor-
ge Russell, em primeiro.

Norris conseguiu a mano-
bra e passou Verstappen na vol-

ta 15, recuperando sua posição 
da largada. O britânico logo 
abriu 1s do holandês e levou de 
brinde a volta mais rápida da 
prova, naquele momento. Pou-
co depois, a chuva começou em 
Silverstone e Piastri também 
atacou Verstappen, ultrapas-
sando o piloto do Red Bull e 
se aproximando de seu compa-
nheiro de equipe.

Durante as voltas 18 e 20, 
a corrida ganhou ares de muita 
emoção. Enquanto Hamilton 
ultrapassou Russell e assumiu 
a ponto, na sequência, os pilo-
tos da Mercedes saem da pista 
e Norris e Piastri se aproxima-
ram. Pouco depois, Lando con-
seguiu atacar Lewis e assumiu a 
liderança da prova. Piastri tam-
bém atacou Hamilton e garan-

tiu a segunda posição.
Na volta 27, Norris, Ha-

milton e Russell foram para 
os boxes para colocar pneus 
intermediários. A decisão da 
McLaren foi a de manter Pias-
tri na pista. O erro da escude-
ria, fez o piloto australiano 
sair para trocar os compostos 
na volta 28 e acabou voltan-
do apenas na sexta colocação. 
Nesse período, Verstappen, 
que já havia feito a troca, ul-
trapassou George e assumiu a 
terceira posição.

Perto da volta 40, a pista já 
estava secando e Hamilton e 
Verstappen decidiram trocar 
seus pneus no mesmo momen-
to. Norris continuou na pista 
com o intermediário. Na se-
quência, o piloto da McLaren 
teve que trocar seus compostos 
também, mas o pit stop foi lento 
e ele voltou para a pista atrás de 
Lewis, que assumiu a liderança.

Já no final da corrida, Vers-
tappen usou a asa móvel, abriu 
por fora e ultrapassou Lando 
Norris, assumindo a segunda 
colocação da prova. Apesar 
disso, o Hamilton ainda es-
tava com uma vantagem de 3 
segundos.

Divulgação
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Diana Mondino, a chanceler argentina, durante cúpula do Mercosul

Lewis Hamilton voltou a vencer na F1, no 

Grande Prêmio mais disputado da temporada

Joe Biden diz que só 
desiste se Deus mandar

projeções falham em 
eleição no reino Unido

 Se o capitão do Titanic te-
ria dito, segundo o mito popu-
lar, que “nem Deus seria capaz 
de afundar esse navio”, o presi-
dente dos EUA, Joe Biden, teve 
nesta sexta o seu momento de 
timoneiro de um barco que pa-
rece fadado a afundar quando 
disse que só desiste da candida-
tura se Deus mandar.

Falando à emissora ABC 
News, na primeira grande en-
trevista que concedeu desde o 
debate no último dia 27, Biden 
repetiu que o confronto contra 

Donald Trump que deu início à 
forte pressão para que ele aban-
done a campanha foi apenas 
uma noite ruim, que não pres-
tou atenção nos seus instintos e 
não se preparou de forma ade-
quada para o confronto.

O debate foi marcado por 
um desempenho confuso, vaci-
lante e incoerente de Biden. “Eu 
estava exausto, e estava doente”, 
disse. “Foi um momento ruim, 
uma noite ruim”, admitiu.

Por: Victor Lacombe 
(Folhapress)

Na contramão de outros 
países da Europa, o Reino 
Unido não viu o seu partido 
de ultradireita, o Reform UK, 
avançar como projetavam pes-
quisas de intenção de voto, 
como apontam os resultados 
das eleições divulgados nesta 
sexta-feira (5). A sigla con-
seguiu apenas 5 assentos no 
Parlamento, desempenho bem 
distante de estimativas que pre-
viam de 13 a 15 cadeiras.

As sondagens indicavam 
que o Reform UK, liderado 

pelo polêmico Nigel Farage, te-
ria de 14% e 20% das intenções 
de voto. Nesse caso, os institu-
tos acertaram, pois a sigla teve 
14,3% dos votos, de acordo 
com a apuração, praticamente 
concluída, pois faltava, até a 
última atualização deste texto, 
a definição de apenas 1 dos 650 
distritos eleitorais.

A discrepância entre a vo-
tação geral e o número efetivo 
de assentos se deve ao sistema 
eleitoral do Reino Unido, o 
chamado distrital puro.

A seleção masculina de bas-
quete garantiu a sua presença nos 
Jogos de Paris neste domingo (7), 
ao vencer a Letônia por 94 a 69 
(parciais de 34/11, 15/22, 23/13 
e 11/6) na decisão do pré-olím-
pico em Riga, capital letã.

Nas Olimpíadas, o Brasil es-
tará no Grupo B ao lado de Ale-

manha, França e Japão. O time 
estreará no dia 27 de julho contra 
os franceses.

O Brasil começou o jogo 
aceso, inaugurou o placar e este-
ve à frente o tempo todo. Com 
100% de aproveitamento nas 
oito tentativas de três pontos, a 
seleção impôs uma vantagem de 

34 a 11 no primeiro quarto. Des-
taque para o último lance deste 
primeiro quarto, quando Bruno 
Caboclo acertou um arremesso 
do campo de defesa.

Na segunda parcial, a Letônia 
melhorou a marcação, mas o Bra-
sil seguiu dominando a partida e 
foi para o intervalo com 49 a 33.

Na etapa final, o Brasil per-
deu Yago, que saiu lesionado, 
mas apenas administrou e am-
pliou a sua vantagem.

Bruno Caboclo foi o cesti-
nha da partida com 21 pontos, 
e Léo Meindl anotou 20 vezes. 
Marcelinho Huertas deu sete 
assistências.

Basquete masculino em paris 2024
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MAIOR EVENTO CRISTÃO 
Da aMÉRica laTiNa 

NO RIOCENTRO
Pela primeira 
vez no Rio, 
ExpoCristã 
espera 
receber 300 
mil pessoas

por Rudolfo lago

D
e acordo com estudo 
do Instituto Brasi-
leiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) 
publicado no final 

do ano passado, o número de igrejas 
evangélicas no Brasil cresceu nos últi-
mos 25 anos impressionantes 228%.

Ainda segundo dados do IBGE, 
o segmento evangélico, nas suas 
várias congregações, foi o que mais 
cresceu nos últimos 30 anos. Em 
1980, representava cerca de 6% da 
população geral brasileira. Segundo 
o último censo, são agora 22% do 
total de brasileiros.

Por conta de suas características, 
o modo como exercem a fé e a forma 
como isso influencia em hábitos, cos-
tumes, modo de vida, vai-se tornando 
também um grande mercado, para 
empreendimentos específicos para o 
segmento. São esses empreendedores 
o alvo especial da Expo Cristã, evento 
que acontecerá no Rio de Janeiro en-
tre os dias 5 e 8 de setembro.

Fé Cristã
O evento é organizado por Adria-

na Barros, que no mundo artístico 
atende como a cantora Adriana Stell. 
“Esse evento celebra a fé cristã de uma 
forma única”, explica Adriana ao Cor-
reio da Manhã. “Trata-se do maior 
evento cristão da América Latina”, 
continua. “E não se destina somente 
a congregar fiéis na realização de cul-
tos”. Na verdade, é um grande parque 
de exposições. Que une atrações para 
o público em geral a eventos desti-

Divulgação

O evento ocupará o Pavilhão 4 do Riocentro, com 22 mil metros quadrados

A atividade turística brasileira conti-
nua registrando crescimento em 2024. 
No mês de abril, os segmentos ligados ao 
turismo registraram faturamento de R$ 
15,7 bilhões, uma alta de 4,7% na com-
paração com o mesmo mês do ano passa-
do. Os números foram divulgados nesta 
quinta-feira (04.07) pela FecomercioSP.

Segundo o levantamento, as em-
presas de transporte aéreo puxaram o 
crescimento do setor no quarto mês do 
ano, com um faturamento de R$ 3,73 
bilhões, 3,7% maior do que o mesmo pe-
ríodo de 2023. Ao comemorar os bons 
números, o ministro do Turismo, Celso 
Sabino, ressalta que o governo federal 
tem trabalhado para ampliar a conecti-
vidade no país.

“Estamos trabalhando, por meio do 
programa Conheça o Brasil: Voando, 
para que os nossos destinos contem com 
uma conectividade aérea cada vez maior 
e diversa, facilitando a chegada dos visi-
tantes aos atrativos diversos do Brasil”, 
enfatizou o ministro.

Em termos de porcentagem, o setor 
de locação de meio de transportes foi o 
que mais cresceu em faturamento no 
quarto mês do ano, com o registro de 
R$ R$ 2,2 bilhões, e alta de 11,9% em 
relação ao ano passado. O acumulado do 
ano já computa 12,3%.

Também tiveram altas importan-
tes as atividades relacionadas ao alo-
jamento (9,6%); alimentação (3,3%); 
atividades culturais, recreativas e es-

Turismo fatura R$ 15,7 bilhões

Divulgação

Mtur

Experiência 3D: travessia do Mar Vermelho

Dados da FecomercioSP indicam que o segmento de transporte aéreo foi o que registrou maior faturamento no mês

nados à orientação de quem queira 
empreender visando especialmente a 
comunidade cristã.

“Não é um evento evangélico”, faz 
questão de assegurar Adriana. “Muito 

menos um evento ligado especifica-
mente a alguma congregação, a algu-
ma igreja específica”. A despeito de 
qualquer disputa de cunho religioso, 
católicos também são cristãos. “E são 

muito bem-vindos”, completa a dire-
tora-geral da ExpoCristã. “Celebra-
mos a união e a paz. Então, todos são 
muito bem-vindos, de qualquer cren-
ça ou religião”.

Desde 2017
Adriana é a responsável pela or-

ganização desde 2017. E, embora ela 
assegure que esteja aberto a todos, a 
ExpoCristã atrai especialmente evan-
gélicos das várias congregações, mais 
tradicionais ou neopentecostais.

Há quatro anos, o evento não é 
realizado. E em todas as edições an-
teriores, aconteceu em São Paulo. É 
a primeira vez que será no Rio de Ja-
neiro. E a expectativa é de que seja o 
mais grandioso de todos. A projeção é 
que esteja presente nos quatro dias do 
evento cerca de 300 mil pessoas.

Riocentro
O palco será o Pavilhão 4 do Rio-

centro, uma área de 22 mil metros 
quadrados. Reunirá artistas gospel 
nacionais e internacionais, no Bem 
Festival. “Esse elenco ainda está sendo 
selecionado, e divulgaremos em bre-
ve”, diz Adriana.

Também estão previstas experiên-
cias submersivas. Com o uso de óculos 
3D, os visitantes poderão experimen-
tar a sensação de estar em passagens 
bíblicas. Poderão vivenciar a abertura 
do Mar Vermelho por Moisés. Ou co-
nhecer a Arca de Noé. Ou ainda par-
ticipar de um duelo entre gladiadores 
ou contra feras no Coliseu de Roma.

Haverá ainda espaços destinados a 
networking entre empreendedores e 
líderes do mundo cristão. Como um 
café da manhã com pastores. E uma 
sala VIP onde podem ser realizados 
encontros, conversas e reuniões.

“A Expo Cristã se destaca como 
um ponto de encontro essencial para 
todos que desejam vivenciar e com-
partilhar a mensagem e os valores do 
cristianismo”, diz Adriana. “O evento 
é uma oportunidade única para em-
presas, líderes religiosos e autoridades 
se conectarem e explorarem novas 
oportunidades”.

Mais informações sobre a Expo-
Cristã podem ser encontradas no site 
expocrista.com.br. Interessados em 
serem expositores podem entrar em 
contato com a direção do evento no 
telefone (11) 99200-6845 ou pelo 
e-mail comercial@expcrista.com.br.

portivas (5,6%); agências, operadoras 
e outros serviços (5,4%) e os transpor-
tes aquaviários (5,1%).

O segmento rodoviário de passagei-
ros registrou retração de 1,2% na com-
paração com 2023 e acumulando perda 
de 9,6%, nos quatro primeiros meses 
do ano. Segundo a FecomercioSP, esse 
desempenho está relacionado à base de 
comparação, já que, em 2022, o setor 
cresceu 30%.

Na avaliação regional, Amazonas e 
Espírito Santo foram os principais des-

taques do mês, com aumento de 13,9% 
e 13,4%, respectivamente. Na sequên-
cia vem o Maranhão, com alta de 12%, 
Sergipe, de 10,6% e Santa Catarina, com 
9% de crescimento. Por outro lado, To-
cantins, Mato Grosso do Sul e Rio Gran-
de do Sul sofreram quedas de 10,2%, 5% 
e 2,9%, respectivamente.

Conheça o Brasil
O Ministério do Turismo desenvolve 

várias ações para estimular o brasileiro a 
viajar mais pelo país. Uma delas é o “Co-

nheça o Brasil: Voando”, parceria com o 
Ministério de Portos e Aeroportos e em-
presas aéreas. O programa envolve, por 
exemplo, o aumento da oferta de voos e 
a opção de “stopover”, já disponível em 
cidades como São Paulo (SP) e Brasília 
(DF). Na modalidade, com a mesma 
passagem, o turista visita um local inter-
mediário antes de seguir ao destino final.

Já o “Conheça o Brasil: Realiza” per-
mite o acesso de correntistas do Banco 
do Brasil a uma linha de crédito voltada 
à aquisição de serviços turísticos, a partir 

de condições diferenciadas. O trabalho 
do MTur também engloba o “Conheça 
o Brasil: Cívico”. A iniciativa, que motiva 
estudantes, professores e pesquisadores a 
visitarem destinos conectados à história 
nacional, tem um projeto-piloto desen-
volvido em Brasília (DF) e cidades do 
entorno da capital.

Capacitação
rofissionais da linha de frente do 

atendimento a visitantes estrangeiros no 
Brasil têm a oportunidade de aprimorar 
a comunicação junto a esse público e ele-
var a qualidade dos serviços prestados. 
De forma totalmente gratuita, o Minis-
tério do Turismo disponibiliza o curso 
“Would You Like” que por meio de ví-
deos ilustrativos e didáticos, permite que 
trabalhadores, mesmo os de baixa esco-
laridade, aprendam expressões básicas 
do idioma em até seis meses.

O público-alvo do método engloba 
artesãos, garçons, comerciantes de rua 
de alimentos e bebidas, comerciantes 
de mercados municipais, condutores 
de turismo náutico, condutores de pes-
ca esportiva, profissionais de Centros 
de Atendimento ao Turista (CATs), 
bugueiros, atendentes de quiosques de 
praia, taxistas, motoristas de aplicativos 
e funcionários de meios de hospedagem. 
O curso de inglês “Would You Like” 
do Ministério do Turismo proporciona 
uma aplicação específica, direta e de fácil 
aprendizagem.
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Estado entrega instalações 
do Polo Cederj na Baixada

Niterói inicia reforma 
do Hospital Getulinho

CORREIO FLUMINENSE

Configuração de leitos

Caxias: mais vagas no vestibular

Infraestrutura da unidade

Referência para os alunos 

realizarem aulas presen-

ciais, como aulas no labo-

ratório, avaliações e tutoria, 

dois Polos Cederj da Baixa-

da Fluminense passaram 

por obras e estão de cara 

nova. O Governo do Esta-

do do Rio inaugurou uma 

instalação em Duque de 

Caxias, na última sexta-

-feira (05/07). Já o polo de 

Paracambi foi entregue 

na quinta-feira (04/07). A 

administração ficará a car-
go da Fundação Cecierj, 

vinculada da Secretaria de 

Estado de Ciência, Tecno-

logia e Inovação, em par-

ceria com as prefeituras. As 

unidades oferecem ensino 

superior na modalidade se-

mipresencial no âmbito do 

Consórcio Cederj. O Polo 

Cederj Paracambi, que fun-

ciona na Fábrica do Conhe-

cimento, passou por obras 

de reforma e ampliação.

A Prefeitura de Niterói 

deu, na última sexta (5), a 

ordem de início das obras 

de reforma do Hospital 

Municipal Getúlio Vargas 

Filho, o Getulinho, locali-

zado no bairro do Fonse-

ca, na Zona Norte. O inves-

timento é de R$ 9 milhões 

e a previsão é de que as 

obras sejam concluídas 

em janeiro de 2026.

As intervenções envolvem 

uma área de aproximada-

mente 2.370 metros qua-

drados das edificações 

que compõem a parte 

mais antiga do hospi-

tal. As obras consistem 

em requalificar todos os 
ambientes da unidade a 

partir de três eixos: reno-

vação da infraestrutura 

das instalações elétrica, 

hidrossanitária, gases me-

dicinais e climatização; 

adequação aos padrões 

construtivos e às exigên-

cias normativas (áreas de 

apoio, acessibilidade, vigi-

lância sanitária e corpo de 

bombeiros.

Com a reforma, todo o 

hospital contará com a 

seguinte configuração de 
leitos: UTI (10); Cirurgia (6); 

Enfermaria setor novo (10); 

Enfermaria setor antigo 

(20); e enfermaria nova 

(5). A secretária municipal 

de Saúde, Anamaria Sch-

neider, afirmou que as in-

tervenções no Getulinho 

são muito importantes. “A 

parte antiga precisava ser 

modernizada. As instala-

ções serão completamente 

reformadas e adequadas à 

Resolução de Diretoria Co-

legiada (RDC-50) da Agên-

cia Nacional de Vigilância 

Sanitária (Anvisa), que defi-

ne as normas de funciona-

mento de hospitais.

Com o novo espaço, o Polo 

Cederj entregue no muni-

cípio de Duque de Caxias, 

passa a ofertar mais vagas 

no  Vestibular Cederj 2025.1 

para a graduação em Fí-

sica. As inscrições serão 

abertas ainda no segundo 

semestre deste ano. Atu-

almente, a unidade conta 

com dois laboratórios de 

Física, dois de Biologia, 

um de Computação e um 

de Informática, além de 

sete salas e biblioteca. Os 

cursos ofertados em Du-

que de Caxias são Ciências 

Biológicas (UFRJ), Física 

(UFRJ), História (Unirio), 

Tecnólogos em Computa-

ção (UFF) e Gestão de Tu-

rismo (Cefet/RJ).

No novo andar do Polo, em 

Paracambi, funciona um 

auditório com 100 lugares, 

oito salas de aula e sete de 

tutorias e um laboratório de 

Informática. Ainda foi cons-

truído o acesso externo 

para o segundo andar, com 

elevador acessível. Atual-

mente mais de três mil alu-

nos estão matriculados na 

unidade, que oferece onze 

cursos de graduação: Mate-

mática (UFF), Física (UFRJ), 

Biologia (UERJ), Pedagogia 

(UERJ), Química (UENF), 

Letras (UFF), Geografia 
(UERJ), Administração Pú-

blica (UFF), Ciências Contá-

beis (UFRJ), Engenharia da 

Produção (UFF) e Bibliote-

conomia (UFF). 

Divulgação/Gov.RJ

Divulgação

Novas instalações do Polo Cederj, em Duque de Caxias

Prefeitura deu ordem de início das obras 

Estado anuncia obras 
da RJ-194 e RJ-196, no 
Norte Fluminense

O governador Cláudio Cas-
tro anunciou na última sexta-fei-
ra (5/7), a realização de obras nas 
rodovias RJ-194 e RJ-196, que li-
garão Campos, São João da Barra 
e São Francisco de Itabapoana à 
Ponte da Integração. Esperada há 
40 anos, a obra da Ponte da Inte-
gração - que liga São João da Bar-
ra e São Francisco de Itabapoana 
- foi retomada na atual gestão. 
Fruto de um investimento do 
Governo do Estado de R$ 135,2 
milhões, a conclusão está prevista 
para outubro.

‘’É uma alegria poder cami-

nhar nessa ponte e ver que a espe-
ra está chegando ao fim. Essa obra 
tão sonhada há mais de quatro 
décadas está saindo do papel. Este 
ano estará pronta. Em janeiro, os 
acessos, e em mais um ano as ro-
dovias estarão transitáveis’’, decla-
rou o governador Cláudio Castro.

A nova etapa das obras da 
Ponte da Integração, que vai 
conectar as rodovias RJ-194 e 
RJ-196, oferecendo acesso aos 
municípios de Campos dos 
Goytacazes e São Francisco de 
Itabapoana, está prevista para ser 
licitada em agosto.

Com 34 vãos de sustentação, 
a ponte vai reduzir em 80 quilô-
metros a distância entre as duas 
cidades. A travessia que se estende 
sobre o Rio Paraíba do Sul, com 
1,3 quilômetros de comprimento 
e 16,2 metros de largura, vai bene-
ficiar diretamente cerca de 1 mi-
lhão de pessoas, impactando nove 
municípios da região.

Durante a cerimônia, o presi-
dente da Assembleia Legislativa, 
Rodrigo Bacellar, destacou a im-
portância da obra para a região.

‘’Essa entrega mostra que este 
é um governo de integração, en-

Licitação de nova etapa das obras está prevista 
para agosto, em anúncio feito por Cláudio Castro

Carlos Magno

Castro e comitiva visitaram as obras da Ponte da Integração, na região Norte Fluminense

Maricá sedia 17ª edição 
do Brasil soccer Cup

Governo lança primeiro 
edital voltado à Capoeira

Maricá está sediando a 17ª 
edição do Brasil Soccer Cup, 
campeonato sub-16 de nível 
nacional que reúne 32 equi-
pes, entre elas: Palmeiras, Fla-
mengo, Botafogo, Juventude e 
Atlético Paranaense. Os jogos 
acontecem no Estádio Muni-
cipal João Saldanha, em Cor-
deirinho (Rua Cento e Sete), 
onde seguem até a próxima 
quarta-feira (10/07). A entrada 
é gratuita.

Neste sábado (06/07), 
a equipe do Maricá Esporte 
Competições enfrentou o Pa-
duano, numa partida bem equi-
librada que terminou empatada 
com o placar de 0X0. A disputa 
foi definida nos pênaltis e ter-
minou em 2X0, com a vitória 
da equipe convidada.

Secretário de Esporte e La-
zer, Diogo Brito disse que inde-
pendente do resultado obtido, 
o importante é a troca de expe-
riências entre as equipes.

“Essas competições são im-
portantes para a nossa cidade 
porque elas possibilitam aos 
nossos atletas a oportunidade 
de convivência com atletas de 
outras equipes importantes do 
estado do Rio de Janeiro, como 
acontece amanhã, em que eles 
jogam contra a equipe do Bota-

fogo”, declarou.
Técnico do Paduano, Bruno 

Peixe destacou a qualidade dos 
atletas do Maricá e a vantagem 
por poder jogar em casa, mas 
admitiu que em nenhum mo-
mento duvidou da qualidade 
do goleiro de seu time.

“A gente estudou o Maricá, 
conhecia alguns atletas do time 
e fez uma proposta realmente 
reativa, evitando tomar con-
tra-ataque. Dentro da partida, 
tivemos algumas oportunida-
des. O Maricá também. Foi um 
jogo bem equilibrado, mas nos 
pênaltis, graças a Deus, a gente 
foi feliz e levou esse ponto ex-
tra, que vai nos ajudar bastante 
na vice-liderança do grupo”, ex-
plicou Peixe.

O jovem goleiro do Padua-
no, Danilo Pereira, 15 anos, fez 
a diferença na partida. “O jogo 
foi um pouco complexo. A gen-
te tentou, tentou, mas a bola 
infelizmente não entrou. Ape-
sar disso, eu acho que o time 
fez uma boa partida e, graças a 
Deus, conseguimos sair com a 
vitória nos pênaltis. O próximo 
jogo, amanhã, é contra a equi-
pe do Artesul, que não é fraca, 
mas vamos com tudo para cima 
deles também, para conseguir 
mais uma vitória”, contou.

No Dia Mundial da Capoei-
ra, celebrado na última sexta-fei-
ra (5), os mestres e mestras dessa 
tradição centenária afro-brasilei-
ra tiveram um motivo para co-
memorar. A Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa 
lançou o edital de credencia-
mento “Iê Meu Mestre”, com 
cem vagas e premiação total de 
R$ 1,5 milhão. Esta é a primeira 
chamada pública voltada espe-
cificamente para o segmento na 
história do estado do Rio de Ja-
neiro. As inscrições abrem nesta 
segunda-feira (8/07), às 18h, na 
plataforma Desenvolve Cultura.

“Estamos atentos às deman-
das da população e foi através 
do processo de escuta que dese-
nhamos este edital. A Roda de 
Capoeira e o Ofício de Mestra e 
Mestre de Capoeira são bens cul-
turais de todos os cidadãos brasi-
leiros, incluindo os que habitam 
os 92 municípios do Rio de Janei-
ro, e nós, enquanto poder público, 
devemos cumprir com o papel de 
garantir que tais bens sejam salva-
guardados”, ressalta a secretária de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, Danielle Barros.  

O edital é voltado apenas a 
Mestres e Mestras de Capoeira, 
com idade igual ou superior a 50 
anos completos na data de ins-
crição da proposta, e vai garantir 
premiações de R$ 15 mil. O pla-
nejamento de políticas públicas 
para o segmento foi possível a 
partir do Cadastro Fluminense 
da Capoeira, realizado neste ano 
pelo Instituto Estadual do Patri-
mônio Cultural (Inepac), com o 
objetivo de mapear informações 
sobre a prática da capoeira e o 
ofício dos Mestres e Mestras no 
estado.

“Nessa fase do cadastro, 350 
capoeiristas cumpriram com to-
dos os requisitos, ou seja, além 
de preencherem o formulário, 
enviaram a documentação com-
provatória demonstrando as 

suas formações e atuações. Foi 
um grande esforço organizar to-
dos esses documentos que, ago-
ra, estão arquivados formando 
uma base de informações sólida. 
Além do mais, com os dados po-
deremos pensar em outras ações, 
como um mapeamento mais 
profundo, por exemplo”, explica 
Ana Cristina Carvalho, diretora 
do Inepac.

No ato da inscrição, serão 
aceitas propostas voltadas para 
o desenvolvimento de ações 
que promovam a manutenção, 
a produção artística, a difusão 
de conhecimento e a salvaguar-
da do patrimônio cultural, com 
atuação comprovada no Estado 
do Rio de Janeiro e cadastrada 
pelo Inepac como Mestre ou 
Mestra de Capoeira. O formato 
pode ser em roda de conversa, 
roda de capoeira, encontro de 
grupos, oficinas de capoeira e 
oficinas de instrumentos ou mu-
sicalidade ligados ao segmento.

História de lutas e 
conquistas

Os primeiros registros da pa-
lavra “Capoeira” correspondem 
ao início do século XIX. Ela foi 
desenvolvida de maneiras distin-
tas em cidades portuárias do Bra-
sil Império, como o Rio de Janei-
ro, Salvador e Recife, e era, então, 
realizada em sua grande maioria 
por escravizados africanos de ori-
gem banto e, com algumas exce-
ções, por membros do exército e 
da polícia.

Por muito tempo, a Capoeira 
sofreu preconceito e foi consi-
derada uma luta violenta, sendo 
alvo de repressão policial e coibi-
da em âmbito legal. Foram neces-
sárias décadas de desconstrução 
e conscientização e, a partir de 
1930 e 1940, a prática começa a 
livrar-se, aos poucos, desse estig-
ma e começa a ser reconhecida 
como um saber genuinamente 
brasileiro.

Gabriel Ferreira

Maricá está sediando a 17ª edição do Brasil Soccer Cup

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

trega, e realização do que a popu-
lação precisa. A força da parceria 
e da união está fazendo com que 
o sonho do término das obras da 
ponte da integração seja realiza-
do’’, disse Bacellar.

O Norte Fluminense é um 
polo estratégico, conhecido pela 
produção de petróleo e gás, servi-
ços portuários, cultivo de cana-de-
-açúcar e derivados. A região tam-
bém concentra 25% das lavouras 
permanentes e temporárias do 
Estado.

Vistoria em Macaé
Também na sexta-feira 

(05/07), Castro visitou, ao lado 
de Bacellar, o município de Ma-
caé, para vistoriar o andamento 
das obras de duplicação da ponte 
Engenheiro Ivan Mundim.

‘’Era importante a gente andar 
em cima da obra, acompanhar e 
anunciar que na semana que vem 
a gente começa o último vão da 
ponte. Em muito pouco tempo 
teremos essa ponte aberta ao pú-
blico, melhorando a mobilidade e 
o trânsito’’, disse o governador.

A ligação viária, com investi-
mento de R$ 45 milhões do Go-
verno do Estado, vai conectar o 
Centro da cidade ao bairro Barra, 
desafogando o trânsito e gerando 
uma economia de 30 minutos no 
tempo de quem trafega no local.

‘’Essa ponte vai representar 
um novo momento para Macaé. 
Um trabalho que só foi possível 
pela grande parceria entre o po-
der Legislativo, o Executivo do 
Rio de Janeiro e a prefeitura. Há 
décadas a população aguardava 
a execução dessa obra’’, afirmou 
Rodrigo Bacellar.

Feita em parceria pelo Gover-
no do Estado, por meio da Secre-
taria Estadual das Cidades, e com 
a prefeitura de Macaé, a ponte terá 
uma estrutura de 280 metros de 
comprimento e 9 de largura, além 
de 40 vigas de sustentação. Desse 
total, 16 já foram instaladas.



10 Segunda-feira, 8 de Julho de 2024Rio de JaneiRo

CORREIO CARIOCA

Procon descarta mais de 
100kg de produtos impróprios

Teatro Ipanema é 
reinaugurado na Zona Sul

Reformas no local

Mercado II

Farmácias

Mercado III

Mercado I

O Procon Carioca realizou 

uma série de fiscalizações 
em estabelecimentos co-

merciais e prestadores de 

serviço do município, en-

tre 2 e 4 de julho, no Cen-

tro, Tijuca e Vila Valqueire. 

A ação incluiu  farmácias, 
supermercados e agên-

cias bancárias para veri-
ficar se os lojistas estão 
cumprindo as normas 

determinadas pelo Códi-

go de Defesa do Consu-

midor. A equipe notificou 
11 estabelecimentos por 

apresentarem irregula-

ridades, como falta de 

precificação, preços du-

plicados ou ausência de 

certificado de aprovação 
do Corpo de Bombeiros, 

e descartou mais de 100 

quilos de produtos im-

próprios para o consumo.

Depois de passar por 

uma ampla reforma e 

modernização, o Teatro 
Ipanema, na Zona Sul do 

Rio, foi reaberto na quin-

ta (4). O teatro inaugura-

do em 1968, construído 
no terreno onde morava 

a mãe do ator, diretor 
e produtor teatral Ru-

bens Corrêa, passou pela 

maior obra de sua histó-

ria, um investimento de 

aproximadamente R$ 4 

milhões. E passou a se 
chamar Teatro Ipanema 

Rubens Corrêa.

“A requalificação do Te-

atro Ipanema, agora Te-

atro Rubens Corrêa, é 

mais que uma reforma. 

É uma homenagem à 

história e à memória tea-

tral e cultural do Rio. Este 
empreendimento, parte 

do programa Cultura do 

Amanhã, reforça o com-

promisso da Prefeitura 

com a arte acessível, de-

mocrática e com a pre-

servação da nossa exten-

sa rede de equipamentos 

culturais”, disse o secretá-

rio Marcelo Calero.

A nova roupagem inclui a 

reforma completa da pla-

teia, a troca das poltronas 

e tratamento acústico, 

além de novos camarins 

e área de backstage, 
banheiros, foyer e café. 

Tem ainda um novo sis-

tema de climatização e 
de controle de incêndio 

e pânico.  Mais uma das 

22 entregas do Cultura 

do Amanhã, o programa 
da Secretaria Municipal 

de Cultura que vem im-

plementando obras de 

reforma, modernização 
e requalificação em um 
terço dos seus 60 equi-
pamentos culturais. O in-

vestimento total é de R$ 

75 milhões.

No Mundial (Rua Conde 

de Bonfim, 7), a notifi-

cação foi por ausência 
de precificação em al-
guns produtos, produto 

fora do prazo de valida-

de e produto exposto 

para comercialização 
com embalagem dani-

ficada (sem vácuo no 
produto). 

Na terça (2), foram no-

tificadas por ausência 
de precificação as far-

mácias Drogaria São 
Paulo (Rua São José), 
Rio Farma, (Rua da As-

sembleia, 102), Pacheco 

(Rua Uruguaiana, 27), 

Venâncio  (Av. Rio Bran-

co, 124), e Drogasmil (Av. 

Rio Branco, 251).

O Guanabara (Rua Al-

mirante Cochrane, 146) 

também foi notificado 
por ausência de preci-

ficação em alguns pro-

dutos e produto expos-

to para comercialização 
com embalagem danifi-

cada, o que levou a um 

descarte total de 71,6 

quilos de produtos.

Na quarta (4), as estive-

ram nos supermercados 

Pão de Açúcar, da Rua 
Doutor Satamini, 164, 

que foi notificado por 
ausência de precifica-

ção, dupla precificação 
em produtos, armaze-

namento inadequado e 

produtos fora do prazo 

de validade

Prefeitura do Rio

Samuel Barcelos/ Secretaria Municipal de Cultura

Fiscalizações foram no Centro, Tijuca e Vila Valqueire

Teatro Ipanema foi rebatizado como Rubens Corrêa

Novo mergulhão sob a 
Avenida Cesário de Melo
Novo acesso integra as obras do Anel Viário de Campo Grande

A Prefeitura do Rio inaugu-
rou, na sexta-feira (5), o novo 
mergulhão sob a Avenida Ce-
sário de Melo, na Zona Oeste. 
A obra faz parte do pacote de 
intervenções do Anel Viário, 
dentro do Plano de Mobilida-
de de Campo Grande, projeto 
que está transformando o bair-
ro mais populoso do país e que 
tem previsão de conclusão em 
2026.

Com cerca de 400 metros 
de extensão, o novo mergulhão 
irá reduzir o trânsito no cruza-
mento da Avenida Cesário de 
Melo com a Estrada do Mon-
teiro e ainda desafogar a Rua 
Professor Castilho. Participa-
ram da solenidade o prefeito 
Eduardo Paes, a secretária de 
Infraestrutura, Jessick Trairi,  
o subprefeito da Zona Oeste, 
Diogo Borba, entre outras au-
toridades.

“Campo Grande é um bair-
ro com uma importância eco-
nômica enorme para a cidade. 
Essa é a primeira de muitas in-
tervenções que já estão aconte-
cendo e que vão acontecer. Isso 
valoriza o comércio, a indústria 
que tem aqui, o setor de servi-
ços. É o que queremos, o Rio 
olhando para frente”, afirmou 
Eduardo Paes, agradecendo a 
ajuda da Câmara dos Vereado-
res para transformar em rea-
lidade as obras no bairro de 
Campo Grande.

Antes das intervenções, os 
motoristas que se encontra-
vam na Estrada do Monteiro 
dirigindo no sentido Avenida 
Brasil eram obrigados a virar 
à direita e contornar a Praça 
Francisco Barbosa, para acessar 
o Viaduto Alim Pedro. Agora, 
basta aos motoristas acessarem 
o mergulhão, passando por bai-
xo da Avenida Cesário de Melo, 
e saindo do outro lado já na en-
trada do viaduto.

Dentro do Plano de Mo-
bilidade de Campo Grande, 
a Secretaria de Infraestrutura 
já tinha entregado a requalifi-
cação da Rua Artur Rios, que 
ganhou uma nova rotatória. As 
obras incluem ainda outras im-
portantes intervenções, como 
uma ligação expressa entre a 
Estrada da Caroba e a Estrada 
da Posse, com a implantação de 

um túnel de 600 metros, com 
duas galerias, sob o Morro Luiz 
Bom. As obras do túnel seguem 
avançando, e a requalificação 
da Estrada da Caroba está em 
fase de conclusão.

Essas intervenções irão per-
mitir o maior escoamento de 
tráfego de veículos na região 
central de Campo Grande, di-
minuindo o tempo de desloca-
mento pela metade, e facilitan-
do a circulação pelo bairro. Com 
um investimento de R$ 286 mi-
lhões, o projeto inclui ainda dois 
quilômetros de ciclovia.

Floresta da Posse
Outra grande intervenção 

prevista é a implantação da 
nova Floresta da Posse, uma 
área verde no coração de Cam-
po Grande, com 950 mil me-
tros quadrados – algo equiva-
lente a mais de 130 campos de 
futebol. Mais de 240 mil árvo-
res serão plantadas e será feita 
a recuperação dos mananciais, 
além de proteção da fauna e da 
flora nativas.

Urbanização
O prefeito Eduardo Paes 

também participou do início 
de obras complementares do 
Anel Viário de Campo Grande. 
Seguindo o Plano de Mobili-
dade, sete intervenções em vias 
importantes e de grande circu-
lação do maior bairro do país 
serão transformadas com ser-

viços de requalificação urbana, 
dando maior fluidez ao trânsi-
to na região. Os investimentos 
para essas obras superam os R$ 
200 milhões.

É o caso da Estrada do 
Monteiro. O projeto prevê 
melhorias físicas da via desde o 
novo mergulhão na Cesário de 
Melo até a Estrada do Magar-
ça, propiciando ordenamento 
do fluxo viário, melhorias nas 
interseções, drenagem da via e 
ordenamento das paradas de 
ônibus.

Também foi iniciada a du-
plicação da Estrada do Lamei-
rão, no trecho entre a Estrada 
da Posse até a Avenida Brasil, 
com implantação de uma rótu-
la no cruzamento com a Estra-
da da Posse.

A Avenida Cesário de Melo 
receberá ainda melhorias fí-
sicas na interseção da Estrada 
da Caroba até a Avenida de 
Santa Cruz, passando pela Rua 
Joaquim Magalhães. Será im-
plementada ciclovia, reordena-
mento das vagas e das paradas 
de ônibus.

Uma nova alça de ligação 
da Estrada Sete Riachos com 
a Avenida Brasil, no sentido 
Centro, está em execução. Uma 
rótula será construída para re-
ceber o fluxo vindo de Santa 
Cruz dando mais agilidade no 
trânsito.

Além disso, na Estrada do 
Tinguí, estão sendo executadas 

melhorias físicas ao longo da 
via, incluindo uma nova ligação 
até a Avenida Brasil, no sentido 
Centro, promovendo mais uma 
rota de saída de Campo Grande.

Obras
As intervenções no Binário 

Rio-São Paulo resolverão um 
“nó viário” na interseção entre 
a Estrada Rio-São Paulo e Es-
trada do Rio A. A implantação 
será na Rua Vitor Alves, no tre-
cho final da Estrada Rio-São 
Paulo, promovendo sentido 
único entre as duas vias. As in-
terseções ainda ficarão mais or-
ganizadas na Estrada do Rio A.

Já no projeto de reformula-
ção do Largo da Maçonaria, se-
rão eliminados os cruzamentos 
viários na Estrada do Menda-
nha, melhorando o tempo se-
mafórico e, promovendo o des-
vio do fluxo pela Rua Tenente 
Carneiro da Cunha. Também 
será implantada mais uma fai-
xa de rolamento na Estrada do 
Mendanha entre o Largo da 
Maçonaria e a interseção com a 
Estrada da Posse.

“Todas essas obras fazem 
parte do pacote de mobilidade 
de Campo Grande. A Secretaria 
de Infraestrutura, a CET-Rio e a 
Secretaria de Transportes, com 
auxílio dos vereadores, desen-
volveram todos esses projetos. 
Estamos com essas obras em 
andamento e, em breve, iniciare-
mos outras”, disse Jessick Trairi.

Rafael Catarcione/Prefeitura do Rio

Mergulhão reduzirá trânsito no cruzamento da Avenida Cesário de Melo com Estrada do Monteiro

obra do Condomínio alemão i
Estado investiu mais de R$ 60 milhões em de 320 moradias

Dez moradores que reali-
zarão o sonho da casa própria 
graças ao investimento de quase 
R$ 63 milhões do Governo do 
Estado na construção de 320 
moradias no número 2.277 da 
Avenida Itaóca, no Complexo 
do Alemão, visitaram o cantei-
ro de obras e conheceram um 
apartamento modelo do em-
preendimento.

“O compromisso da nossa 
gestão é continuar trabalhando 
para levar habitação de qualida-
de para os cidadãos fluminen-
ses. As obras no Complexo do 
Alemão representam uma con-
quista histórica para a região e 
vão transformar a vida de cen-
tenas de famílias, que receberão 
uma moradia segura e digna”, 
disse o governador Cláudio 
Castro.

Visita guiada
Uma equipe da Secretaria 

de Estado de Habitação de In-
teresse Social guiou a visita ao 
apartamento modelo, propor-
cionando aos futuros moradores 
a oportunidade de vislumbrar 
o resultado final. A unidade 

habitacional visitada, que será 
sorteada quando as obras forem 
concluídas, foi decorada com 
mobílias que aproveitam os es-
paços do apartamento.

O empreendimento con-
templa dois condomínios, sen-
do o primeiro com 210 aparta-
mentos, localizado na Avenida 
Itaóca. O segundo condomí-
nio, com endereço para a Rua 
Aripibuí, conta 110 aparta-
mentos. No total, serão 320 

moradias de 40 m², compostas 
por sala, banheiro social, cozi-
nha com área de serviço e dois 
quartos. Em sua área comum, 
o empreendimento terá duas 
guaritas, dois centros comu-
nitários, duas churrasqueiras, 
uma quadra, uma área para 
crianças e um espaço fitness.

O secretário de Habita-
ção de Interesse Social, Bruno 
Dauaire, destacou a importân-
cia da mobilização realizada 

nesta quinta-feira:
“É uma grande satisfação 

poder proporcionar essa visita 
aos moradores que irão des-
frutar deste empreendimento. 
As famílias, que são beneficiá-
rias do Aluguel Social, terão 
um lar para chamar de seu e é 
fundamental que elas tenham a 
oportunidade de acompanhar 
a evolução das intervenções”, 
afirmou Bruno.

Empreendimentos
O Governo do Estado está 

construindo três empreendi-
mentos no Complexo do Ale-
mão. O primeiro, com 175 
apartamentos, receberá o in-
vestimento de R$29,8 milhões. 
Já segundo terá 320 unidades, 
com o aporte de R$ 62,2 mi-
lhões. O terceiro contará com 
440 moradias e investimento 
de R$ 89,5 milhões.

Já no âmbito do Programa 
Minha Casa, Minha Vida, a 
secretaria liberou um creden-
ciamento, que já foi aprovado 
e encaminhado para a Caixa, 
para mais um empreendimen-
to: o Entretelas I e II.

Divulgação

Moradores visitaram as obras do condomínio Alemão I

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Mesquita: Escolas recebem 
Feira de Ciências e Inovações
Evento foi realizado em todas as unidades escolares do município

A rede pública municipal 
de ensino de Mesquita promo-
veu a quarta edição da Feira 
Municipal de Ciências, Tecno-
logias, Inovações e Sustentabi-
lidade. Organizado pela Secre-
taria Municipal de Educação, o 
evento foi realizado em todas 
as escolas municipais da cidade, 
valorizando a produção cien-
tífica e cultural dos alunos. O 
tema central foi “Escola, espaço 
de todos e para todos: quem 
é você nesse lugar?” e houve 
participação ativa de todos os 
segmentos educacionais, desde 
a Educação Infantil à Educação 
de Jovens e Adultos.

Na Escola Municipal Ro-
tariano Arthur Silva, os alunos 
apresentaram trabalhos sobre 
meio ambiente, reações quí-
micas e cidades limpas, além 
de demonstrações interativas, 
como simulações de vulcões em 
atividade e brincadeiras com 
jogos de tabuleiro feitos de ma-
deira lúdica. A criatividade de-
les também foi evidenciada em 
projetos sobre pressão atmosfé-
rica e o uso de chás medicinais.

“Estou encantada com o 
que vi até agora. Meu filho, Ca-
leb, é estudante aqui da escola, 
da turma 705. Vê-lo expondo 
seu trabalho e envolvido em um 
ambiente tão enriquecedor de 
aprendizado é motivo de gran-

de alegria para mim”, declara a 
moradora de Juscelino, Rebeca 
Marins.

Já na Escola Municipal 
Doutor Ely Baiense Vailante, 
entre os temas abordados, es-
tavam reciclagem, alimentação 
sustentável, coleta seletiva e os 
sistemas respiratório e digestivo 
do corpo humano. Por meio de 
exposições, maquetes e expe-
riências práticas, os estudantes 
destacaram a importância da 
sustentabilidade e da saúde, 

incentivando a comunidade 
escolar a adotar práticas mais 
conscientes e responsáveis no 
dia a dia.

Na Creche Municipal Car-
mem Montes, as exposições 
interativas exploraram o estado 
de transformação do meio am-
biente, com temas como esta-
dos da água, plantação e fases 
da lua. O resultado foi uma ex-
periência educativa tanto para 
as crianças quanto para os res-
ponsáveis.

“A Feira é uma iniciativa 
fundamental para o desenvolvi-
mento educacional dos nossos 
estudantes. Através dela, conse-
guimos proporcionar aos nossos 
alunos a oportunidade de apli-
car, na prática, conhecimentos 
adquiridos em sala de aula. Com 
isso, estimulamos o pensamento 
crítico deles, incentivando o 
uso da criatividade e o trabalho 
em equipe”, defende Monique 
Rosa, subsecretária municipal 
de Educação de Mesquita.

Divulgação

Alunos participaram da 4ª edição da Feira Municipal de Ciências, Tecnologias e Inovações

Belford Roxo abre 
inscrições para o EJa

A Prefeitura de Belford 
Roxo, por meio da Secretaria 
Municipal de Educação (Se-
med), iniciou a renovação de 
matrículas para o segundo se-
mestre do ano letivo de 2024 
dos estudantes na Educação de 
Jovens e Adultos (EJA), pro-
grama que visa dar uma nova 
oportunidade para quem quer 
retomar os estudos. As renova-
ções devem ser realizadas nas 
próprias unidades de ensino, 
até o dia 12 de julho, próxima 
sexta-feira.

As matrículas para o ingres-
so de novos estudantes para 

o 2º semestre da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) deve-
rão ser realizadas a partir desta 
segunda-feira, 8 de julho. Pode-
rão se inscrever jovens a partir 
de 15 anos de idade e adultos 
que não tiveram acesso ou não 
puderam dar continuidade aos 
seus estudos, seja por dificulda-
des para concluir sua formação 
escolar na idade regular, seja 
por questões sociais, econômi-
cas ou pessoais.

Para mais informações, 
consulte a Central de Matrícu-
las da Prefeitura pelo telefone 
(Whatsapp): (21) 966495788.

Prefeitura de Japeri inaugura Posto 
de Policiamento avançado da cidade

O município de Japeri re-
cebeu um importante reforço 
para o monitoramento da se-
gurança na cidade. Nesta quin-
ta-feira, 4, a Prefeitura inau-
gurou, no bairro Marajoara, o 
posto de policiamento avança-
do, que será a sede da Terceira 
Companhia de Policiamento 
de Área e da Secretaria Muni-
cipal de Segurança, Trânsito, 
Transporte, Ordem Urbana e 
Postura (SEMUSTOP).

A unidade é fruto da parce-
ria público-privada (PPP), en-
tre a Prefeitura de Japeri e a em-
presa de cosméticos Granado, 
com um investimento superior 
a R$ 2 milhões.

O convênio foi assinado em 
2023 pela prefeita Dra. Fer-
nanda Ontiveros, que destacou 
a importância estratégica da 
nova instalação, situada próxi-
ma à Rodovia Presidente Du-
tra, fica localizado em frente a 
Fábrica da Granado, na entrada 
de Engenheiro Pedreira, e fun-
cionará 24 horas por dia.

A gestora lembrou que ao 
assumir o governo, implemen-
tou a política das PPPs e que o 
novo investimento representa 
um compromisso para tornar 
Japeri mais uma cidade segura 
e quer todas as entradas e saída 

serão monitoradas para garan-
tir proteção ao distrito indus-
trial e a cada cidadão japeriense.

“Estarei com o governador 
essa semana e estou me compro-
metendo a pedir para aumentar 
o efetivo de policiamento. Não 
vamos deixar de ter os DPOs 
funcionando. Vamos trabalhar 
para tornar Japeri a cidade mais 
segura. Temos condições de fa-
zer isso através de recursos do 
programa do Ministério da Jus-

tiça. A cidade será monitorada 
24 horas, com controle das en-
tradas e saídas.”

A Granado estava representa-
da pelo diretor industrial Rodrigo 
Monteiro da Silva, que expressou 
seu orgulho pela parceria com a 
Prefeitura de Japeri. Ele expressou 
a alegria pela inauguração e falou 
do período de dez anos  da fábrica 
em Japeri e do orgulho de ver os 
produtos ganhando reconheci-
mento mundial.

Rodrigo também destacou 
a segurança que o posto de 
policiamento traz para todos 
os moradores da região e para 
os trabalhadores da Granado. 
“Esta inauguração traz mais 
segurança para toda a região, 
especialmente para a entrada 
de Engenheiro Pedreira. Com 
mais segurança, os empresários 
se sentirão mais confiantes e 
propensos a investir. Estamos 
entusiasmados com o futuro e 
com as novas oportunidades 
que virão”, concluiu.

O secretário de Seguran-
ça, Trânsito, Ordem Pública e 
Postura (Semustop), Alberto 
Pereira Júnior, ressaltou a im-
portância da integração entre 
a polícia militar e a guarda 
municipal.

“Esta obra vai promover a 
integração entre a polícia mili-
tar e a guarda municipal, me-
lhorando o monitoramento da 
cidade e reforçando a seguran-
ça, especialmente na rota de 
fuga pela Dutra”, destacou.

Também ressaltando a rele-
vância da parceria público-pri-
vada para aprimorar o serviço 
policial, o comandante do 24º 
Batalhão, tenente-coronel Sou-
za explicou sobre a funcionali-
dade da estrutura.

Divulgação

Posto é fruto da parceria entre prefeitura e empresa Granado
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PF combate extração ilegal
de areia em Seropédica

Nova Iguaçu reinaugura 
Clínica da Família de Austin

Prisão em flagrante

Apreensão de equipamentos

A Polícia Federal deflagrou, 
na última quinta-feira, 4/7, 

a Operação Dunas visando 

combater a extração mine-

ral ilegal em Seropédica. Na 

ação, policiais federais com 

apoio da Coordenadoria 

de Recursos Especiais da 

Polícia Civil (CORE) e de fis-

cais do Instituto Estadual 

do Ambiente (INEA), cum-

prem dois mandados de 

busca e apreensão, expedi-

dos pela 1ª Vara Federal Cri-

minal do Rio de Janeiro, no 

município de Seropédica, e 

na Barra da Tijuca, na Zona 

Oeste do RJ. Em agosto de 

2023, uma ação conjunta 

entre a PF e o INEA cons-

tatou que o areal, sem ter 

qualquer licença ou auto-

rização, estava em plena 

atividade, com a presença 

de maquinários como dra-

gas flutuantes, caminhões, 
tratores, retroescavadeiras 

e silos. 

A Prefeitura de Nova 

Iguaçu realizou mais uma 

entrega, na última sexta-

-feira (5), com a reinau-

guração da Clínica da Fa-

mília Dirceu Aquino, em 

Austin. Esta já é a sétima 

unidade a ser entregue 

dentro do cronograma 

de revitalização das uni-

dades de atenção primá-

ria do município, forta-

lecendo o compromisso 

com um atendimento de 

maior qualidade para a 

comunidade local. A uni-

dade atende uma média 

de 7 mil pessoas por mês, 

oferecendo consultas, 

procedimentos de enfer-

magem e imunizações. A 
reforma incluiu a pintura 

e uma nova identifica-

ção visual, mas também 

a introdução de nova 

mobília e a expansão 

dos serviços oferecidos, 

como exames de ultras-

som, ecocardiograma e 

eletrocardiograma, e a 

retomada da especialida-

de de odontologia. Luiz 

Carlos Nobre Cavalcanti, 

secretário municipal de 

Saúde, avalia a importân-

cia da Clínica da Família 

para a região de Austin, 

altamente populosa, en-

fatizando que a descen-

tralização dos serviços é 

uma diretriz do SUS e é 

essencial para melhorar 

o acesso da população 

aos cuidados de saúde. 

“A Prefeitura busca sem-

pre melhorar a percepção 

da qualidade do usuário 

para que ele chegue em 

uma unidade e consiga 

ser atendido, realizar exa-

mes e tenha seu proble-

ma resolvido. Sem falar 

que o profissional tam-

bém tenha boas condi-

ções de trabalho. Tudo 
isso é qualidade para o 

atendimento”, afirmou o 
secretário.

O principal investigado 

foi preso em flagrante no 
areal pelo crime de usur-

pação de bens da União, 

cuja pena é de detenção 

de um a cinco anos e 

multa, além do crime de 

executar pesquisa, lavra 

ou extração de recursos 

minerais sem a compe-

tente autorização, per-

missão, concessão ou li-

cença, ou em desacordo 

com a obtida, cuja pena 

é detenção de seis me-

ses a um ano e multa. 

O preso será conduzido 

à Superintendência Re-

gional da PF no Rio de 

Janeiro para lavratura do 

auto de prisão em fla-

grante.

Na ocasião, diversos equi-

pamentos foram apreen-

didos. Com o andamento 

das investigações, verifi-

cou-se que o local é ex-

plorado irregularmente 

desde 2012. Além da ex-

tração ilegal do minério, a 

comercialização da areia 

também se dava de ma-

neira criminosa, visto que 

eram empregados docu-

mentos públicos relativos 

a outra área para “esquen-

tar” o negócio.

As investigações indica-

ram que, mesmo após a 

fiscalização ocorrida em 
2023, quando equipamen-

tos foram apreendidos, a 

empresa continuou atu-

ando de forma irregular.

Divulgação

Divulgação

Polícia Federal deflagrou Operação Dunas, em Seropédica

Nova Clínica da Família Dirceu Aquino, em Austin

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES

AVISO

O AGENTE DE CONTRATAÇÃO E A EQUIPE DE APOIO DA 
SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES tornam público que 
farão realizar a licitação abaixo mencionada:

PREGÃO ELETRÔNICO PE SRP n.º 001/2024.
TIPO: menor preço por lote e regime de empreitada por preço 
unitário.
DATA: 22 de julho de 2024, às 10h00.
OBJETO: SERVIÇOS COMUNS DE ENGENHARIA, SENDO 
ESSES A RECUPERAÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA, DE 
CALÇADAS E SINALIZAÇÃO VIÁRIA, NO ÂMBITO DO ESTADO DO 
RIO DE JANEIRO, INCLUSIVE FORNECIMENTO DE INSUMOS.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 872.983.425,48 (oitocentos e setenta 
e dois milhões, novecentos e oitenta e três mil, quatrocentos e vinte e 
cinco reais e quarenta e oito centavos).
PROCESSO Nº SEI-510001/000453/2024.

O edital e seus anexos encontram-se disponíveis nos endereços 
eletrônicos www.secid.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br.
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Vale das Videiras ganha base do SaMU 
Foi inaugurada nesta sexta-

-feira (05), a nova base descen-
tralizada do SAMU no Vale das 
Videiras, em Petrópolis. Loca-
lizada estrategicamente para 
atender também as regiões de 
Araras e adjacências, a unidade 
contará com uma ambulância 
operacional 24 horas por dia, 
em todos os dias da semana, 
visando garantir atendimentos 
de urgência com rapidez e efi-
ciência.

Instalada na Avenida Paulo 

Martins Meira, 1.801, o acio-
namento do socorro será feito 
pelo 192, Central de Regulação 
de Urgência do SAMU, que 
conta com a regulação médica. 
Antes, a unidade mais próxima 
da Central de Regulação, ficava 
na Avenida Barão do Rio Bran-
co, distância superior a 38 qui-
lômetros do Vale das Videiras.

Com a implantação, a ex-
pectativa da Prefeitura é redu-
zir significativamente o tempo 
de resposta em situações de 

emergência. “A nova base des-
centralizada não apenas en-
curta distâncias geográficas, 
mas também fortalece nosso 
compromisso com a saúde da 
nossa população. Estamos mais 
próximos de quem mais pre-
cisa, garantindo um socorro 
mais rápido e eficaz”, destacou 
o secretário de Saúde, Ricardo 
Patuléa.

Além da ambulância perma-
nentemente disponível, a uni-
dade contará com uma equipe 

especializada composta por pro-
fissionais capacitados para lidar 
com emergências médicas diver-
sas. Além de ressaltar a importân-
cia da nova base descentralizada 
para o fortalecimento do sistema 
de saúde no município, o coorde-
nador geral do SAMU, Cláudio 
Morgado, reforçou o compro-
metimento da instituição. “O 
Samu tem o compromisso de 
garantir um atendimento huma-
nizado e ágil para todos os petro-
politanos”, disse.

Por Vinicius Barros*

Uma assembleia realizada 
na quarta-feira, 3 de julho, em 
frente ao Centro de Distri-
buição Domiciliária (CDD) 
de Teresópolis, resultou na 
aprovação de uma greve pelos 
trabalhadores dos Correios. A 
decisão foi tomada, segundo 
os funcionários, em resposta às 
graves dificuldades que com-
prometem as condições de tra-
balho e bem-estar, decorrentes 
da negligência da direção dos 
Correios.

Os diretores do Sindicato 
dos Trabalhadores da Empresa 
Brasileira de Correios e Telé-
grafos (Sintect-RJ) estiveram 
presentes durante a assembleia, 
onde discutiram sobre funcio-
nários que lidam com o reveza-
mento de motos para a execu-
ção das entregas, aumentando a 
carga de trabalho e expondo-os 
a riscos desnecessários, como 
acidentes e problemas de saúde 
decorrentes do uso constante 
de motos em mau estado de 
conservação.

Durante a manifestação no 
Centro de Distribuição Domi-
ciliária de Teresópolis, o secre-
tário do Interior do Sintect, 
Leônidas da Silva, representan-

do a Região Serrana, destacou 
a luta por melhores condições 
de trabalho. “A unidade se en-
contra sucateada faltam motos. 
Trabalhadores estão fazendo 
revezamento de motocicletas, 
falta espaço para os trabalha-
dores fazerem suas atividades 
laborais, também falta aqui veí-
culos para os mesmos também 
efetuar suas entregas no dia a 
dia”, ressaltou Leônidas.

A secretária da Mulher do 
Sindicato, Alessandra Peçanha, 
destacou: “Eu, como mulher, 
me sinto indignada com as con-
dições às quais as companheiras 
têm que enfrentar diariamen-

te. As instalações do banheiro 
são simplesmente inaceitáveis, 
com uma estrutura precária e 
um chuveiro extremamente pe-
queno”. Além disso, a secretária 
ressaltou que as condições dos 
armários são inadequadas para 
qualquer pessoa trabalhar, onde 
tanto as mulheres quanto os ho-
mens dividem o mesmo espaço 
para guardar seus pertences.

Diretor de Base do Sintect-
-RJ, Wagner Rabelo, enfatizou 
que a unidade enfrenta difi-
culdades há anos, inclusive um 
processo de mudança foi inicia-
do em 2018 que se arrasta até o 
presente momento. Ele criticou 

a falta de resposta da empresa 
diante das solicitações, ressal-
tando que os trabalhadores 
estão em paralisação não por 
questões financeiras, mas pela 
melhoria das condições de tra-
balho e respeito à categoria.

“Hoje é o terceiro dia de gre-
ve, e faremos uma assembleia 
na segunda-feira para analisar 
a proposta da empresa sobre 
como melhorar as condições 
de trabalho dos carteiros que 
entregam aqui em Teresópolis”, 
disse o presidente do Sindicato, 
Marcos Sant’Aguida, que tran-
quiliza a população, dizendo 
que o motivo da greve é para 
condições melhores e também 
para melhor o atendimento 
para população. “É importante 
esclarecer que esses trabalhado-
res que estão aqui vêm de outras 
regiões para assumir o serviço 
que está parado aqui. Além dis-
so, é necessário esclarecer que 
esses trabalhadores não são de 
Teresópolis; eles vêm de várias 
regiões do estado do Rio de Ja-
neiro”, ressaltou o presidente do 
Sintect-RJ.

A reportagem pediu um 
posicionamento dos Correios, 
mas até o fechamento desta edi-
ção não houve resposta.

*Estagiário

Funcionários dos Correios de 
teresópolis entram em greve 

Vinicius Barros

CDD de Teresópolis em condições precárias

Iluminação pública será 
desvinculada do consumo
TJRJ derruba liminar que considerava lei municipal inconstitucional

Por leandra lima

O Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro (TJRJ) revogou 
a liminar que considerava in-
constitucional a lei municipal 
nº 8.720/2024, que trata da 
desvinculação da taxa de ilu-
minação pública da conta de 
energia elétrica em Petrópolis. 
Agora, as contas de energia elé-
trica terão que vir com campos 
diferentes para pagamento do 
consumo de energia e a taxa de 
iluminação pública.

A representação de in-
constitucionalização partiu da 
Prefeitura de Petrópolis, que 
alegou que essa mudança po-
deria afetar o orçamento pú-
blico, enfatizando que a lei foi 
aprovada na Câmara Legislati-
va sem estimativa do impacto 
orçamentário e financeiro. Em 
março, o Tribunal de Justiça 
havia aceitado as justificati-
vas da Prefeitura e concedeu 
a liminar. Agora, seguindo a 
relatoria do desembargador 
Carlos Eduardo da Fonseca 
Passos, o Tribunal entendeu 
que a lei municipal não fere a 
Constituição. 

A lei nº 8.720/2024, de 
autoria do vereador Dudu, 
promulgada pela Câmara Mu-
nicipal, prevê que as faturas de 
energia elétrica devam apre-
sentar os valores e os códigos 
de barras relativos ao consumo 
mensal e à contribuição de ilu-

minação pública de maneira se-
parada, permitindo que sejam 
quitados de maneira indepen-
dente. A justificativa do verea-
dor para o projeto foi a questão 
da precariedade dos serviços na 
cidade, segundo ele, quem não 
tem iluminação pública em sua 
rua, pode brigar na Justiça e 
garantir o direito de ser isento 
desta taxa.

Na decisão do TJRJ consta 
que “[...] A norma constitu-
cional permite a inclusão da 
cobrança do tributo na fatura 
de consumo, mas não impõe, 
necessariamente, sua aglutina-

ção com a cobrança do serviço 
de energia elétrica, isto é, não 
determina a cobrança unifica-
da da contribuição (fundada 
na obrigação tributária) e da 
tarifa (amparada na relação 
contratual mantida com a con-
cessionária) [...]”. Na decisão, 
o desembargador explica que a 
Constituição deixa claro que é 
facultada a cobrança da tarifa 
na conta de consumo, ou seja, 
não obriga que estejam vincu-
ladas para pagamento em um 
único código de barras, por 
exemplo.

Como o tema ainda não 

tem parecer definitivo do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
ainda cabe recurso da Prefeitu-
ra. “Destaque-se que a matéria 
está pendente de exame defini-
tivo pelo STF, na qualidade de 
guardião máximo da constitui-
ção, a quem compete a última 
palavra no exercício da jurisdi-
ção constitucional, admitindo-
-se sua provocação nestes autos, 
por meio da interposição de 
Recurso Extraordinário”, define 
o desembargador.

A Prefeitura foi consultada, 
mas até o fechamento desta edi-
ção não respondeu.

Divulgação/PMP

Projeto de lei do vereador Dudu foi promulgada pela Câmara Municipal este ano

PETROPOLITANAS

Secretaria de Turismo diz
que vai corrigir falhas

Associação denuncia erros
em QR Code do Smart Tour

Nota de repúdio

Locomotiva em más condições

Trabalho de pesquisa

À Coluna, a Secretaria de 
Turismo disse que tomou 
conhecimento sobre a 
falha e já está providen-
ciando a correção junto 
ao Smart Tour, “que é um 
sistema tecnológico de 
última geração e permite 
alterações e inserções, que 
se fizerem necessárias, du-
rante o processo de imple-
mentação”, disse em nota. 
O sistema foi apresentado 
pela Secretária em feve-

reiro deste ano, e foi con-
tratado por R$ 270 mil, por 
meio do Fundo Municipal 
de Turismo (FUMTUR), 
com a aprovação do Con-
selho Municipal de Turis-
mo (COMTUR). O contrato 
tem vigência de 24 meses. 
São pelo menos 40 pontos 
instalados em atrativos, 
com um QR Code para 
que os visitantes acessem 
curiosidades e a história do 
ponto turístico. 

A Associação Fluminense 
de Preservação Ferroviá-
ria (AFPF) divulgou uma 
nota de repúdio ende-
reçada à Secretaria de 
Turismo de Petrópolis. 
Assinada pelo presidente 
da Associação, Ricardo 
Lafayette, a nota aponta 
vários equívocos no siste-
ma de informação Smart 
Tour em um dos pontos 
turísticos do município, 
o Centro Cultural Estação 
de Nogueira. Ao acessar 

o QR Code disponibili-
zado no documento, o 
visitante se depara com 
a informação de que a 
estação foi fundada em 
1898, e que ligava a ci-
dade do Rio de Janeiro 
a Teresópolis, passando 
por Petrópolis. Quando 
na verdade, a fundação 
da estação aconteceu 10 
anos depois, em 1908, e 
nada tinha a ver com a 
ligação Rio de Janeiro e 
Teresópolis. 

“É uma barbaridade sem 
precedentes afirmar que 
Petrópolis se ligou a Tere-
sópolis através da estrada 
de ferro de mesmo nome. 
Na realidade, os trens da 
E.F. Therezópolis-EFT, 
atravessavam os municí-
pios de Magé e Guapimi-
rim, utilizando o mesmo 
sistema de cremalheira 

que era usado na Serra da 
Estrela (entre Magé e Pe-
trópolis) para se chegar à 
Cidade Imperial. A EFT foi 
inaugurada em 1908 e er-
radicada em 1957. A linha 
férrea que passava por 
Nogueira pertencia a E.F. 
Leopoldina, sendo erradi-
cada em 1964”, diz a nota. 

A Associação ainda de-
nuncia as condições 
de conservação da lo-
comotiva que fica do 
lado de fora da Esta-
ção. “Cabe registrar 
que esse raro exemplar 
(salvo do sucateamen-
to pela AFPF), ora se 
encontra, infelizmente, 
em completo estado 

de abandono, servindo 
como depósito de lixo 
e abrigo para sem-teto”. 
A AFPF ainda fez um 
convite aos petropoli-
tanos para que verifi-
quem nas placas de QR 
Code distribuídas pelos 
demais pontos turísti-
cos se há mais equívo-
cos nas informações. 

Na nota de repúdio, 
além apontar os erros, 
a Associação questiona 
se a empresa contrata-
da para fazer o trabalho 
consultou órgãos de pre-
servação da história da 
cidade, como o Instituto 
Histórico de Petrópolis 
(IHP), a Academia Petro-
politana de Letras (APL) 

e a própria Associação, 
fundada em 1999, com 
o objetivo de preservar 
bens rodoviários e me-
mória rodoviária. A AFPF 
dedica atenção especial 
à Petrópolis, porque a 
primeira estação ferro-
viária do Brasil tinha o 
nome de Estrada de Fer-
ro de Petrópolis.

Divulgação/Prefeitura de Petrópolis

Divulgação/Smart Tour

Smart Tour foi lançado em fevereiro em Petrópolis

Centro Cultural Estação de Nogueira em Petrópolis

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Serviço

Coleta I Coleta II

Conferência 

A Enel Distribuição Rio rea-
lizou na última semana,   a 
doação de 50 geladeiras efi-
cientes a famílias de Teresó-
polis afetadas pelas chuvas 
que atingiram o município 
em março. A seleção dos 
clientes beneficiados foi 
realizada em parceria com 
a Secretaria de Assistência 
Social do Município, respon-

sável pela logística da distri-
buição. As doações fazem 
parte do Programa de Efici-
ência Energética, regulado 
pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel). As 
geladeiras entregues  têm 
selo Procel de economia de 
energia e podem consumir 
até 70% menos do que mo-
delos antigos. 

A Secretaria Municipal re-
alizou a retirada de uma 
lixeira viciada na Rua Ál-
varo Panna, no bairro de 
Fonte Santa. Além disso, a 
equipe também   efetuou 
a pintura de um quebra-
-molas na Rua Paineira.

A Associação dos Reven-
dedores de Agrotóxico da 
Região Serrana (ARASEF) 
está realizando uma cam-
panha de coleta itineran-
te de embalagens vazias 
de agrotóxicos no interior 
do município.

O recolhimento será feito 
na cidade em agosto entre 
os dias 12 a 16, de segunda 
à sexta, das 9h às 15h. Os 
bairros comtemplados são: 
Andradas, Pessegueiros, 
Imbuí, Vale Alpino, Santa 
Rosa e Alto Vieira.

Com o tema ‘Construindo a 
Política Nacional de Desen-
volvimento Urbano: Cami-
nhos para cidades inclusivas, 
democráticas, sustentáveis 
e com justiça social’, Teresó-
polis deu início a  ‘6º Confe-
rência das Cidades’.

Vinicius Barros

Entrega foi realizada no ginásio Poliesportivo 

Enel doa geladeiras
às vítimas das chuvas 

CORREIO SERRANO

Laboratório I

Consulta I

Revitalização em quadra 

Consulta II

Laboratório II

TURISMO

A Prefeitura de Nova 
Friburgo, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Turismo e Marke-
ting, lançou no último   
sábado, 6 de julho, 
o aplicativo e o site 
“Curta Nova Friburgo”, 
ferramentas para apri-
morar a experiência 
do visitante e turista, 
garantindo dinamismo e 
autonomia durante a viagem. O principal objetivo do site 
e do aplicativo é integrar e trazer informações turísticas 
essenciais sobre Nova Friburgo. As ferramentas apresen-
tam desde informações sobre a história do município.

A Prefeitura  de São José do 
Vale do Rio Preto, inaugu-
rou dois novos laboratórios 
de iniciação científica. A ini-
ciativa faz parte do projeto 
“intramuros” da Fundação 
de Apoio e Escola Técnica 
(FAETEC) em parceria com 
a Secretaria do Estado de Ci-
ência, Tecnologia.

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo, abriu consulta 
pública para revisão de 
cargos e salários de ser-
vidores. A medida atende 
ao termo ajustamento de 
conduta, que prevê a re-
visão do plano de carreira 
de todo o funcionalismo 
público. 

A Prefeitura de Cordeiro 
inaugurou a revitalização da 
quadra de esportes da Esco-
la Municipal José Pinheiro 
de Carvalho. Para a reforma 
da quadra, foram realizados 
serviços de restauração, ins-
talação da nova rede elétrica 
e pintura, além disso, foram 

instalados novos equipa-
mentos esportivos, como 
traves para a prática de fut-
sal e handebol, postes para 
a prática de vôlei e tabelas 
para o basquetebol. A refor-
ma teve como objetivo me-
lhorar as instalações esporti-
vas e educacionais.

O novo plano contemplará 
guardas civis municipais, 
funcionários da controla-
doria, profissionais do SUS, 
e ficas de tributos. Os do-
cumentos como planos de 
carreira, cargos e salários es-
tarão disponíveis no site da 
prefeitura, nas respectivas 
edições do Diário Oficial.

O Projeto busca atender 
os 92 municípios do es-
tado do Rio de Janeiro, 
com o objetivo de fomen-
tar atividades ligadas à 
ciência, tecnologia e ino-
vação, permitindo que os 
estudantes tenham um 
primeiro contato com a 
prática.

Lanna Silveira

Aplicativo para turista 

Tradicional festa da ‘Cerejeira’ acontece nos 
dias 20 e 21 de julho em nova Friburgo
Por Laís Lima*

A tradicional Festa da Ce-
rejeira em Nova Friburgo, orga-
nizada pela colônia japonesa do 
município, acontecerá nos dias 
20 e 21 de julho, das 10h às 18h, 
na Associação Cultural e Espor-
tiva Nipo-Brasileira de Nova 
Friburgo (Acenbnf ), em Con-
quista. O festival é inspirado nas 
festividades de contemplação da 
árvore Sakura (cerejeira em flor) 
e baseado no Hanami (atividade 
que se dedica a contemplar as flo-
res). Segundo a lenda japonesa, 
uma princesa caiu do céu, próxi-

mo ao Monte Fuji e se transfor-
mou numa flor.

As cerejeiras florescem uma 
vez por ano, quando as tempe-
raturas sobem após uma gran-
de onda de frio. Além das belas 
flores, haverá apresentações de 
Taiko (Tambores japoneses), 
arte, cosplay, música, bon odo-
ri (dança japonesa), um espaço 
para massagem e pratos típicos 
da culinária japonesa. A entrada 
custa R$ 10 por pessoa.

O objetivo principal do even-
to é sair da correria e estresse do 
dia a dia, passar um tempo com 
a família e amigos, apreciando a 

floração da árvore e a culinária 
japonesa. Para quem for de ôni-
bus a organização do evento re-
comenda que peguem as linhas 
de ônibus: Barracão dos Men-
des, Salinas, São Lourenço e Faz. 
Rio Grande/ Florandia da Serra, 
pois param perto do evento e pra 
quem for de carro, chegar cedo 
pois as vagas do estacionamento 
são limitadas.

Hanini

A palavra Hanini significa 
“contemplar flores”, especialmen-
te a flor da Cerejeira ou Sakura, 
esse espetáculo de floração, dei-

Justiça suspende Exposição 
Agropecuária de Cordeiro 
MPRJ cobra cumprimento de normas de segurança

Por Laís Lima*

O Poder Judiciário do 
Município de Cordeiro aten-
deu um pedido do Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ), e determi-
nou nesta quinta-feira (4), 
a suspensão da realização da 
80ª Exposição Agropecuá-
ria, Comercial e Industrial 
de Cordeiro, até que todas 
as exigências de segurança, 
licenças e alvarás sejam apre-
sentados. Segundo o Minis-
tério Público, foram consta-
tadas falhas na organização 
do evento, risco de segurança 
da coletividade e diversas ile-
galidades nos atos licitatórios 
para a realização da festa que 
aconteceria no Parque de Ex-
posições Raul Veiga, entre os 
dias 13 e 21 de julho. A deci-
são é do juiz Rodrigo Rocha 
de Jesus.

De acordo com a 1ª Pro-
motoria de Justiça Tutela 
Coletiva de Cordeiro, do 
MPRJ, a Prefeitura Muni-
cipal de Cordeiro não cum-
priu uma série de exigências 
legais para a contratação do 
rodeio, parque de diversões, 
camarote e serviço médico 
imediato, além de burlar atos 

licitatórios e prazos previa-
mente alertados, a Prefeitura 
também não conseguiu a au-
torização do evento junto ao 
Corpo de Bombeiros.

O Ministério Público in-
formou que agiu de forma 
preventiva neste ano, pois em 
2023 também teve que recor-
rer ao Judiciário, em relação à 
Exposição. Na época, foi de-
terminado que o município 
rescindisse um contrato para 
locação de uma área específi-
ca e participação no evento, 
bem como toda a estrutura 
destinada a sua utilização fos-

se desmontada, em razão de 
comprovado risco e ausência 
de autorização pelo CBMERJ, 
e ainda na última edição do 
evento, a autorização do Cor-
po de Bombeiros para o ro-
deio, foi apresentada apenas 
no dia marcado para o início 
do evento.

Em suas redes sociais, na 
quinta-feira (04), o prefeito 
de Cordeiro, Leonan Melho-
rance, se manifestou sobre 
o assunto. “O município de 
Cordeiro recebeu, hoje, deci-
são judicial sobre a Exposição 
Agropecuária, Comercial e 

Industrial. Estamos e estare-
mos cumprindo todas as di-
retrizes estabelecidas, como 
fizemos em 2022 e 2023. 
Nossa administração garante 
que todas as exigências legais 
estão sendo atendidas, com 
transparência em cada pas-
so. Respeitamos o Ministério 
Público e o Poder Judiciário 
e reafirmamos que cumprire-
mos a determinação judicial. 
Esperamos realizar mais uma 
edição da Exposição no dia 13 
de julho, motivo de orgulho 
para nossa cidade”.

*Estagiária

Reprodução/ Redes Sociais Cordeiro

Prefeitura não cumpriu uma série de exigências legais para a contratação do rodeio

A Enel Distribuição Rio con-
cluiu nesta semana as obras de 
modernização da iluminação pú-
blica das principais vias de Areal e 
Teresópolis. Os dois projetos fo-
ram contemplados na Chamada 
Pública de Projetos (CPP 2021), 
viabilizado pelo Programa de 
Eficiência Energética da Aneel, e 
previu a substituição de 783 lâm-
padas em Areal e 248 em Teresó-
polis, por modelos mais eficientes 
de LED.

“Essas obras de iluminação 
pública vão beneficiar a popula-
ção dos municípios ao permitir 
que as pessoas circulem nas ruas 
com mais segurança e tranquili-
dade, além de promover maior 
eficiência no uso da energia elé-
trica pela utilização da tecnologia 
LED, que reduz as ocorrências 
de lâmpadas queimadas e gera 
uma maior economia na fatura 
de energia da prefeitura”, afirma 
Leonardo Soares, responsável por 
Sustentabilidade na Enel Rio. 

Em Areal, o projeto prevê 
economia de energia de 485,58 
MWh/ano para o município, 
que seria o suficiente, por exem-
plo, para abastecer mensalmente 
238 residências por um ano. Em 
reais, isso representa uma econo-
mia na conta de luz de mais de R$ 

500 mil anualmente. Já em Tere-
sópolis, a estimativa de economia 
de energia é de 186,83 MWh/
ano de energia, o suficiente para 
abastecer mensalmente 92 resi-
dências por um ano. Transfor-
mando em reais, isso representa 
uma economia de mais de R$ 230 
mil anualmente.

Além dos benefícios econô-
micos, os projetos juntos trazem 
um impacto positivo ao meio am-
biente. Ao promover o consumo 
sustentável e eficiente de energia, 
evita a emissão de 41,5 toneladas 
por ano de gás carbônico (CO?), 
um dos principais responsáveis 
pelo aquecimento global. Para 
efeito de comparação, esse volu-

me equivale ao plantio de 296 
árvores por ano. 

No projeto de Areal, foram 
contempladas as ruas Manoel 
Fernandes, Estrada da União e 
Indústria, Presidente Juscelino 
Kubitscheck, entre outras. O valor 
previsto para este projeto é de mais 
de R$ 558 mil, proveniente do 
Programa de Eficiência Energéti-
ca. Em Teresópolis, a Rodovia Dr. 
Rogério Moura Estevão recebeu 
novas iluminações. O valor do pro-
jeto é de mais de R$ 184 mil.

Investimento de R$ 3,5 mi-
lhões em 2023

A Chamada Pública de Pro-
jetos de Eficiência Energética 
permite que clientes das classes 

residencial, comercial e serviços, 
industrial, rural, poder público, 
serviço público e iluminação 
pública inscrevam projetos com 
foco no consumo eficiente e sus-
tentável de energia elétrica, con-
tribuindo para a redução do valor 
das contas de luz.

Só em 2023, foram dispo-
nibilizados R$ 3,5 milhões em 
projetos de eficiência energética 
na Enel Rio, envolvendo a mo-
dernização da iluminação com a 
substituição de lâmpadas comuns 
por modelos em LED, trocas de 
equipamentos de refrigeração, 
instalação de usinas e placas so-
lares fotovoltaicas, entre outras 
melhorias.

Teresópolis e areal são contempladas pelo 
Programa de Eficiência Energética da Aneel

Divulgação

Os dois projetos foram contemplados na Chamada Pública de Projetos (CPP 2021)
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xa a paisagem tingida de rosa. 
A flor é um dos símbolos mais 
conhecidos do Japão, repleta de 
significado para o povo japonês: 
beleza, perfeição, enfermidade e 
esperança de dias melhores.

No passado, os japonês acre-
ditavam que deuses moravam 
dentro das árvores das cerejeiras 
e as pessoas faziam oferendas 
para pedir sorte e boa colheita. 
A Sakura também é considerada 
o símbolo do amor e as mulheres 
enfeitavam os cabelos ou o quin-
tal de casa com a flor, em busca 
do amor.

*Estagiária
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VR: UniFOA inaugura 
novo hospital 
universitário 

Evento teve a presença de políticos da 
região e membros do corpo docente 

Por lanna Silveira

O Centro Universitário de 
Volta Redonda (UniFOA) rea-
lizou a inauguração de seu novo 
hospital-escola, o H.FOA, na 
noite des sexta-feira (5). O cen-
tro médico foi instalado na pro-
priedade onde, anteriormente, 
funcionava o Hospital Hinja, 
recebendo uma série de altera-
ções estruturais que ainda estão 
em andamento.

Segundo o presidente do 
UniFOA, Eduardo Prado, um 
dos principais objetivos do 
H.FOA é impulsionar a edu-
cação oferecida aos alunos da 
área da saúde da universidade, 
oferecendo espaço para que eles 
realizem atividades variadas no 
hospital. A unidade também 
desenvolverá o primeiro pro-
grama de residência médica do 
centro universitário e planeja, 
futuramente, oferecer um car-
tão de saúde a seus usuários.

Mudança de direção
As conversas entre as dire-

ções do UniFOA e do Hinja 
para a aquisição da unidade 
hospitalar começaram no fim 
de 2022 e foram acertadas em 
2023. Parte da verba utilizada 
para fazer as alterações necessá-
rias no hospital foram adquiri-
das por meio da desapropriação 
da Creche Dauro Aragão e do 
Ambulatório UniFOA Dr. 
Leonardo Mollica. 

Segundo Prado, os gas-
tos com o H.FOA chegarão a 
ordem de R$ 40 milhões até 
dezembro de 2025. Até o mo-
mento, cerca de R$ 18 milhões 
já foram investidos em refor-
mas e compras de equipamen-
tos – entre eles, está o sistema 
da Vinci X, aparelho para ci-
rurgias robóticas, que já foi 
utilizado pelo hospital em uma 
cirurgia realizada pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) também 
nesta sexta-feira.

Ainda existem projetos futu-
ros a serem realizados no local, 
como a construção de um estacio-
namento, uma eventual expansão 
da propriedade, e outras revitali-
zações de pequeno e médio porte.

Lanna Silveira/CSF

Evento contou com a presença de políticos da região e do estado, como o prefeito Neto, o deputado 
Dr. Luizinho e o senador Hiran Gonçalves, além de membros do corpo docente da universidade

Moradores promovem 
a ‘Corrida São Pedro’

A Comunidade São Pedro, 
no bairro Cotiara, em Barra 
Mansa, realizou, na manhã de 
domingo (07), a 13ª edição da 
‘Corrida São Pedro’. Ao todo 
foram 200 atletas participando 
da competição, que é realizada 
anualmente no município.

A tradicional competição 
contou com um percurso de 

8 km passando pelas ruas do 
bairro. Ao final da corrida, to-
dos os atletas foram agraciados 
com medalhas, e os primeiros 
de cada faixa etária receberam 
troféus.

O morador do bairro Ano 
Bom, Bruno Barreto, partici-
pou desta edição e elogiou a 
organização. “Essa é a primeira 
vez que participo da corrida de 
São Pedro. Achei muito legal, 
um bom percurso e espero vol-
tar no ano que vem”, comentou 
Bruno.

O gerente pedagógico da 
Secretaria de Juventude, Es-
porte e Lazer, Fábio Leal, que 
apoiou o evento, disse que, 
além de manter a tradição, o 
esporte mantém a qualidade de 
vida e a saúde física e mental”. 

obras do Teatro 
oswaldo Motta em 
itatiaia são concluídas

A Prefeitura de Itatiaia en-
tregou à população nesta sex-
ta-feira (05), às 19h, as obras 
de reforma do Teatro Oswaldo 
Motta. Participaram do evento 
o prefeito Irineu Nogueira, o 
Superintendente de Cultura, 
Cláudio Felipe Pacheco, secre-
tários municipais, vereadores, 
artistas e a comunidade. Para 
marcar a entrega houve apre-
sentações da Banda Marcial e 
do Coral da Secretaria Munici-
pal de Educação, apresentações 
de dança da Casa de Cultura e 
do grupo finlandês PKY.

O espaço, tradicional da cul-
tura de Itatiaia, foi reformado 
com recursos próprios da Prefei-
tura. Segundo o Superintenden-
te de Cultura, Cláudio Felipe 
Pacheco, os serviços incluíram 
restauração da fachada e do inte-
rior, acessibilidade, recuperação 
de cadeiras, banheiros e de toda 
parte hidráulica e elétrica. Ele 
lembrou que o local sediou fes-
tivais de teatro, dança e música, 
e necessitava há algum tempo de 
uma restauração.

O prefeito Irineu Noguei-
ra destacou que obras reali-
zadas no Teatro resgatam um 
importante espaço cultural 
de Itatiaia. Ele lamentou que 
o local, que sediou importan-
tes eventos, como formaturas 
e festivais de música, dentre 
outros, tenha sido relegado 
ao abandono durante anos. 
Irineu disse que, apesar de 
inúmeros desafios, em pouco 
mais de dois anos de gestão, as 
conquistas estão acontecendo 
e podem ser constatadas em 
diversas áreas.

– A reforma do Teatro Os-
waldo Motta, palco de diversos 
eventos culturais marcantes 
que aconteceram no municí-
pio, era uma meta do governo 
municipal e uma reivindicação 
antiga do segmento da cultu-
ra. Administrar Itatiaia é uma 
tarefa de grande responsabili-
dade, mas com muito trabalho 
e determinação estamos conse-
guindo avançar. Vamos seguir 
trabalhando com muita serie-
dade  – disse Irineu.

Divulgação/PMI

Prefeito Irineu Nogueira comemora 

fim das obras de teatro municipal

CORREIO DO VALE

Eduardo Mello faz maratona 
em cinco municípios

Balieiro diz que apenas Tande 
continuará seu trabalho

PP fecha com o MDB em Angra

Projeto na Ilha do Provetá

Tour virtual em usinas nucleares

Eleição no Flamengo

O deputado federal Edu-

ardo Bandeira de Mello 

(PSB) visitou cinco muni-

cípios da região: Mendes, 

Vassouras, Valença, Rio 

das Flores e Pinheiral. Ele 

se reuniu com lideranças 

e prestou contas de suas 

emendas parlamenta-

res enviadas para esses 

municípios, além de falar 

sobre projetos para o de-

senvolvimento do interior 

do Estado do Rio. Bandei-

ra aproveitou ainda para 

reafirmar apoio a alguns 
pré-candidatos às prefei-

turas como Jorge Henri-

que (Solidariedade), pré-

-candidato em Mendes; e 

Soraia (Solidariedade), em 

Rio das Flores. Em Pinhei-

ral, Bandeira de Mello se 

reuniu com Guto Nader, 

pré-candidato à prefeitu-

ra pelo MDB. Os dois al-

moçaram na sede da Fa-

zenda Sobradinho. 

“Só há um pré-candida-

to que tem o meu apoio 

e vai conseguir fazer isso 

cuidando bem dos resen-

denses: Tande Vieira”. Com 

essa declaração o prefeito 

de Resende, Diogo Baliei-

ro, do PL, tornou público 

o seu apoio ao pré-candi-

dato a prefeito, o deputa-

do estadual Tande Vieira, 

do PP. “Chegou a hora de 

darmos um passo a mais. 

Durante os meus quase 

8 anos de gestão, nunca 

poupei esforços para re-

vitalizarmos a saúde e a 

educação de Resende”, 

disse Balieiro, citando que 

durante a sua gestão 23 

postos de saúde e 55 ins-

tituições de ensino foram 

reformadas. “Só que eu sei 

que a nossa cidade pode 

avançar mais em outras 

áreas”, destacou.

Em Angra dos Reis, o PP 

fechou com o  pré-candi-

dato à prefeitura Cláudio 

Ferreti, do MDB. O verea-

dor Jorde Eduardo Mas-

cote, do Progressistas, é 

o pré-candidato a vice na 

chapa que tem o apoio do 

prefeito Fernando Jordão, 

do MDB, mesmo partio 

de Ferreti. O anúncio foi 

feito na noite de quinta-

-feira, dia 04, no Clube Co-

mercial.

Aliás a comunidade de 

Provetá, na Ilha Grande, 

tem agora o projeto Ofici-
nas da Cidadania que terá 

um espaço dedicado ao 

desenvolvimento e capa-

citação dos moradores. A 

intenção é dar oportuni-

dades educacionais e re-

creativas para a comuni-

dade. A oficina oferecerá 
cursos de rede e pescas, 

área de grande relevância 

para a economia local.

A Eletronuclear disponi-

bilizou um tour virtual do 

complexo que abriga as 

duas usinas nucleares - e 

a terceira em construção 

- com imagens exclusivas, 

inclusive do interior das 

instalações, como as salas 

de controle e os edifícios 

dos reatores. O projeto 

levou  um ano para ser 

concluído e causar uma 

experiência imersiva. O 

tour conta com imagens 

captadas, principalmente, 

por drones, câmeras em 

360º e GoPro, que geram 

uma perspectiva em pri-

meira pessoa, similar aos 

jogos eletrônicos

Ao final da visita, Bandei-
ra de Melo foi pergunta-

do sobre qual será sua 

postura com relação às 

eleições deste ano para a 

presidência do Flamengo, 

clube que presidiu entre 

2013 e 2018. ‘Eu como ex-

-presidente do clube mais 

querido do Brasil certa-

mente me preocupo com 

o andamento das coisas 

por lá. Atualmente nós 

estamos observando as 

movimentações das can-

didaturas que estão se 

apresentando e, no mo-

mento certo, anunciarei 

qual candidatura recebe-

rá o nosso apoio”.

Divulgação

Redes sociais

Deputado Bandeira visita complexo esportivo em Pinheiral

Tande Vieira e Diogo Balieiro tomam um cafezinho

POR SONIA PAES
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Lançamento
O evento de lançamento 

aconteceu no Campus Uni-
versitário Olezio Galotti, em 
Três Poços, e teve a presença de 
membros do corpo docente do 
UniFOA e figuras políticas da 
região e do estado.

Entre eles, estavam os pre-
feitos de Volta Redonda, Anto-
nio Francisco Neto; de Resen-
de, Diogo Baileiro; Rio Claro, 
Babton Biondi; Quatis, Aluísio 
d’Elias; e Pinheiral, Ednardo 
Barbosa. O evento também 
contou com a presença do ex-
-governador do estado do Rio 
de Janeiro, Luiz Fernando Pe-
zão, do deputado federal Dr. 
Luizinho, do senador Hiran 
Gonçalves, entre outros políti-
cos e secretariados.

Durante seu discurso, 
Eduardo Prado expressou sua 
gratidão à família do ex-pre-
feito e ex-deputado estadual 
Gotardo Netto por terem pos-

sibilitado que a universidade 
assumisse a direção do hospital.

Eduardo também enfatizou 
a parceria que o UniFOA pos-
sui com a Prefeitura de Volta 
Redonda, que não somente 
contribuiu para a concretiza-
ção do H.Foa, como acarretou 
outros inúmeros projetos que 
contribuem tanto para o de-
senvolvimento do município 
quanto da universidade. 

Por sua vez, Neto declarou 
ter certeza de que a nova ad-
ministração conseguirá fazer 
avanços importantes na área da 
saúde municipal, especialmen-
te na promoção de moderniza-
ção e de uso dos avanços tecno-
lógicos nas atividades médicas. 
“No momento que a gente vê 
os investimentos que já estão 
sendo feitos comprando robôs 
e modernizando as cirurgias, (o 
H.Foa) vai ser um ‘gol de pla-
ca’”, diz o prefeito.

Dr. Luizinho, que foi ressal-

tado por Eduardo como parte 
importante da aquisição do 
hospital, acredita que a inicia-
tiva signifique uma mudança 
de patamar para o UniFOA, 
apostando que os serviços pres-
tados transformarão a vida dos 
pacientes e de todos os profis-
sionais de saúde envolvidos na 
equipe.

Por fim, Dr. Hiran Gon-
çalves, que também foi citado 
como essencial para o novo cen-
tro médico, apostou no poten-
cial do UniFOA para alcançar 
um padrão de formação de alta 
qualidade a partir do uso do H.
Foa, contribuindo para o aper-
feiçoamento da medicina a nível 
nacional e garantindo que todos 
recebam bons atendimentos.

“O compromisso é presti-
giar cursos de medicina com 
boa formação para evitar que 
haja uma medicina (sendo ofe-
recida) pro rico e outra pro po-
bre”, concluiu o senador.

SECRETARIA DE ESTADO DO AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE
INSTITUTO ESTADUAL DO AMBIENTE

PREGOEIRO E MEMBROS DE EQUIPE DE APOIO - AVISO

O Pregoeiro e a Equipe de Apoio, nomeados pela Portaria INEA/
DIREX n° 36, de 21 de junho de 2024, do Instituto Estadual do 
Ambiente - INEA, tornam público que farão realizar o pregão abaixo: 

PREGÃO ELETRÔNICO 002/2024
Processo: SEI-070002/003544/2024

OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 
GERENCIAMENTO E EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE APOIO À 
CONSERVAÇÃO DA BIODIVERSIDADE, MONITORAMENTO, 
GESTÃO AMBIENTAL E ACOMPANHAMENTO DE AÇÕES DE USO 
PÚBLICO EM UNIDADES DE CONSERVAÇÃO ADMINISTRADAS 
PELO ESTADO DO RIO DE JANEIRO''
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO GLOBAL POR LOTE
VALOR ESTIMADO: R$ 80.947.588,51 (oitenta milhões, novecentos 
e quarenta e sete mil, quinhentos e oitenta e oito reais e cinquenta e 
um centavos)
DATA DE INÍCIO DE ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 08/07/2024 
ÀS 11h00
DATA LIMITE PARA ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 23/07/2024 
ÀS 10h50
DATA E HORA DO PREGÃO: 23/07/2024 ÀS 11h00
MODO DE DISPUTA: Aberto
PORTAL: www.compras.rj.gov.br
AQUISIÇÃO: O edital e seus anexos encontram-se disponíveis 
no endereço acima, podendo, alternativamente, ser adquiridos na  
Avenida Venezuela, 110 - Sala 405 - Saúde - Rio de Janeiro - RJ - no  
horário de 10h00 às 12h00 e de 14h00 às 16h00 de segunda a sexta feira 
ou no site do http://www.inea.rj.gov.br/licitacoes/pregao-eletronico/ 

INFORMAÇÕES: os interessados poderão obter informações sobre 
o edital no endereço e horário acima mencionado ou pelo telefone 
(21) 2334-5962.
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CORREIO VALE PARAÍBA

Auxiliar de produção em 
Valença e Barra Mansa

Unimed oportuniza vagas em 
Volta Redonda e Angra

Analista administrativo

Vagas em Barra Mansa

Senai

Itatiaia

Senai II

Resende

A Litografia Valença está 
com vagas disponíveis 
para auxiliar de produ-

ção nas suas unidades de 
Valença, Barra Mansa e 
Inhaúma. Entre os requi-
sitos para a vaga, é possuir 
o ensino médio completo 
e disponibilidade de horá-

rio. Plano de saúde, plano 
dental, vale alimentação, 
transporte, seguro de 

vida, Totalpass, Zenclub e 
convênio com empresas 
parceiras são alguns be-

nefícios oferecidos pela 
empresa. Candidatos in-

teressados devem enviar 
o currículo atualizado 
para o e-mail trabalhe-

conosco@lvalenca.com.
br. No campo “Assunto”, 
é necessário identificar o 
nome da vaga.

A rede de hospitais Uni-
med está com duas opor-
tunidades para vagas de 
emprego. Em Volta Re-

donda, há vaga para ana-

lista de processos pleno, 
que será responsável  por 
garantir e executar os pro-

cessos de parametrização 
dos sistemas, como atu-

alização das tabelas de 

pagamento e cobrança e 
suporte. É necessário ter 
experiência em fatura-

mento hospitalar e gradu-

ação nas áreas. Para parti-
cipar do processo seletivo, 
o candidato interessado 
deve cadastrar seu currí-
culo atualizado pelo link 
https: //app2.unimedvr.
com.br/trabalhe-conosco.

Já na Unimed de Angra 
dos Reis, há uma opor-
tunidade disponível para 
analista administrativo 
junior. Entre as atividades, 
o emprego deverá men-

surar e analisar os indica-

dores de processo, quali-

dade, orçamento e custo, 
das áreas assistenciais dos 
hospitais. É necessário 
graduação na área. O ho-

rário de trabalho para é de 
08h30 às 18h, em ambas 
vagas e respectivas uni-
dades.

A rede de restaurante 
corporativo Sapore está 
recrutando candidatos 
para preencher as vagas 
de cozinheiro, oficial de 
cozinha e oficial de servi-
ço. As entrevistas aconte-

cerão nesta quarta-feira, 
dia 10, às 07h30. O local 
do processo acontecerá 
na ArcelorMittal de Bar-
ra Mansa, que fica na Av. 
Homero Leite, nº 1051, no 
bairro Saudade.

O Firjan Senai de Valença 
está com inscrições aber-
tas para vagas gratuitas 
no curso técnico de ele-

tromecânica de nível mé-

dio. As inscrições para o 
processo seletivo devem 
ser feitas presencialmen-

te na unidade até 18 de 
julho.

O Centro de Integração 
Empresa Escola (Ciee) 
do Rio em parceria com 
o Sistema Nacional de 
Emprego (Sine) de Ita-

tiaia realizará no dia 17 
de julho um evento para 
cadastramento de está-

gios. O evento acontece 
de 10h às 16h, no Centro.

O aluno deve ter idade 
mínima de 15 anos; estar 
cursando o 2º ano do ensi-
no médio ou já ter conclu-

ído; possuir renda familiar 
mensal de até 1,5 salário 
mínimo por pessoa. Para 
mais informações, bas-

ta falar com o WhatsApp 
(24)99234-6309.

A Unimed de Resende 
também está com opor-

tunidade para serviço 
social hospitalar. É ne-

cessário ter a gradua-

ção, registro profissional 
ativo e disponibilidade 
de horário. Inscrições 
vão até 15 de julho por 
meio do site unimedre-

sende.coop.br.

Reprodução - Litografia Valença

Divulgação

Vaga possui benefícios como plano de saúde e vales

Candidato deve cadastrar currículo no site oficial

Escolas de Barra Mansa 
ganham prêmio nacional
Cidade tem duas unidades de ensino entre as dez premiadas

As Escolas Vocacionadas 
Socioambientais – Ciep Ada 
Bogato e Escola Municipal 
Gelson Silvino, em Barra 
Mansa, estão entre as dez 
unidades de ensino campeãs 
do ‘Prêmio Nestlé Por Crian-
ças Mais Saudáveis’, concor-
rendo com mais de 100 ins-
tituições semifinalistas de 
todo o Brasil. 

Esta é a oitava edição do 
prêmio, que busca incenti-
var as instituições públicas 
de Ensino Fundamental I 
que tenham propostas para 
o desenvolvimento de práti-
cas saudáveis nos alunos. Em 
2022, o Ciep Ada Bogato foi 
premiado e ganhou investi-
mentos em um playground, 
uma cozinha experimental e 
uma horta.

O prêmio de R$ 38 mil 
será destinado para várias 
benfeitorias nas escolas e a 
implantação dos projetos 
vencedores; prêmio no valor 
de até R$ 2 mil em materiais, 
além de certificados para os 
envolvidos nos projetos.

A secretária de Educação 
e vice-prefeita, Fátima Lima, 
afirmou que o resultado da 
premiação mostra que a edu-
cação está apostando no cami-
nho certo.

OS PROJETOS

‘Engenheiros  
do Brincar’ 

Tem como foco a (re)cone-
xão com a natureza, promovendo 
hábitos saudáveis e soluções sus-
tentáveis inspiradas no conheci-
mento dos povos originários, foi 
desenvolvido na Escola Municipal 
Gelson Silvino envolvendo dis-
ciplinas como Ciências, Língua 
Portuguesa, Arte e Matemática. 

Os alunos do 1º ano participaram 
ativamente na criação de um par-
que naturalizado na comunidade, 
desde a pesquisa e planejamento 
até a apresentação do projeto ao 
secretário de Educação.

Estações da Saúde’ 
Estimula os hábitos saudáveis 

através da trilha do Bem Estar, 
que é um caminho no quintal 
do Ciep Ada Bogato, que passa 
por várias estações que envolvem 

boas práticas para a vida dos es-
tudantes. As atividades contem-
plam a observação da área reflo-
restada da unidade, conhecendo 
a biodiversidade do Bioma da 
Mata Atlântica, a Horta medici-
nal e o cultivo de PANCs; ações 
que incentivam o brincar livre, 
a convivência e o vínculo com a 
natureza; a horta comunitária, 
em que os alimentos produzidos 
na horta são consumidos pelos 
alunos na merenda escolar.

Divulgação/PMBM

Alunos da rede municipal participam de projetos especiais e são reconhecidos

Por ana luiza Rossi

Ao comprar algum item nas 
lojas, já não é novidade alguma 
chegar no caixa e ser recebido 
com um “será no crédito ou 
débito”, ou até mesmo, de optar 
por pagar no PIX porque não 
tem uma nota trocada – isso, se 
tiver uma nota. As cédulas de 
dinheiro estão cada vez menos 
em circulação e isso vem de um 
reflexo pandêmico, após o pe-
ríodo da Covid-19. No entan-
to, mesmo com a diminuição 
da proporção, o Banco Central 
(BC) afirma que a circulação de 
papel-moeda resistirá, por pelo 
menos, mais 30 anos.

Em uma enquete publicada 
no perfil do Correio Sul Flu-
minense, pelo menos 15 segui-
dores revelaram que preferem 
realizar pagamentos no cartão 
e também no PIX; outros 4 se-
guidores, utilizam cartões, PIX 
e dinheiro; somente cartão, 
outros 5 seguidores; e por fim, 
apenas 1 seguidor respondeu 
utilizar somente dinheiro. Ao 
todo, até às 15h30 desta quin-
ta-feira, dia 04, responderam 
24 pessoas.

Entre os motivos para os 
que utilizam cartão ou PIX, 
está a praticidade no ato da 
compra, como explicou o jor-
nalista Vitor de Oliveira. “Nes-
se ponto, inclui-se a segurança 
de não ter o dinheiro em espé-

cie na carteira por causa de rou-
bos. [...] Além disso, a pessoa 
ganha tempo no seu dia a dia e 
não precisa enfrentar filas”. No 
entanto, Vitor afirma que não 
dispensa utilizar as notas. “Ain-
da uso em situações específicas. 
Um exemplo, utilizei recente-
mente para um pagamento de 
pedágio, pois algumas praças 
ainda não aceitam o pagamento 
via cartão”, explicou.

Já em contraponto, o estu-
dante Vinícius Gabriel Fonseca 
afirmou que apesar de utilizar 
meios como cartão e PIX, é um 
grande defensor do uso do di-
nheiro. “Consigo me planejar 
melhor quando tenho o dinhei-
ro contado para as ocasiões. Se-

paro, conto e se precisar utilizar 
outro meio, irei saber o valor 
dos extras que gastei com mais 
equilíbrio”, disse.

Vantagens
No entanto, com as taxas 

das máquinas de cartão, para os 
comerciantes e lojistas a com-
pra no dinheiro ainda se tor-
na interessante. A empresária 
Maria Clara Corrêa, dona de 
uma loja de semijoias, afirma 
que os valores em cima de uma 
compra no cartão gira entor-
no de 5%, que reduz seu lucro 
final. Para isso, ela oferece um 
desconto e, mesmo reduzindo 
o valor, incentiva o cliente a 
pagar futuramente no dinheiro 

ou PIX. “No meu caso, 
a maioria sempre par-
cela no cartão. Então 
para poder evitar esses 
custos das taxas de ma-
quininha, opto por dar 
esse desconto ao meu 
cliente”, afirma.

Ainda, segundo 
BC, o sistema de trans-
ferências instantâneas, 
que funciona 24 horas 
por dia, tem favorecido 
a inclusão financeira da 
população. Conforme 
dados da Gerência de 
Gestão e Operação do 
Pix, ao considerar tran-
sações até dezembro 
de 2022, mais de 71,5 

milhões de pessoas que não fa-
ziam transferências eletrônicas 
antes do Pix passaram a fazer 
esse tipo de operação.

E ainda, a nota resiste pelo 
fator etário. Segundo a edição 
mais recente do Relatório de 
Gestão do Pix, 93% das pessoas 
de 20 a 29 anos possuem uma 
chave. A proporção permanece 
em níveis semelhantes nas de-
mais faixas etárias: 91% de 30 a 
39 anos e 92% de 40 a 49 anos. 
Nas faixas seguintes, o percen-
tual cai: 79% de 50 a 59 anos e 
apenas 55% na faixa acima de 
60 anos.

*Com informações da 
Agência Brasil

Real: Hábito de consumidores revela 
abandono de cédulas e moedas

Marcello Casal JrAgência Brasil

Cédulas ainda resistirão por 30 anos, segundo BC

As comemorações dos 34 
anos do Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA), cele-
brado em 13 de julho, foram 
antecipadas em Volta Redonda. 
O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente de Volta Redonda (CM-
DCA-VR) promoveu nesta 
sexta-feira, dia 5, na Biblioteca 
Municipal Raul de Leoni, na 
Vila Santa Cecília, um evento 
gratuito com diversas ativida-
des voltadas para as crianças e 

adolescentes do município.
O ato teve apoio da Prefeitu-

ra de Volta Redonda e do Fundo 
para a Infância e Adolescência 
(Finad). Teve  apresentações 
culturais, além da presença da 
“Biblioteca Sobre Rodas”, proje-
to que levou livros infanto-juve-
nis e contação de histórias.

Conquistas ao  
longo dos anos

A presidente do Conse-
lho Municipal dos Direitos da 

Criança e do Adolescente de 
Volta Redonda, Paloma de La-
vor Lopes, destacou a impor-
tância do ECA para a garantia 
dos direitos das crianças e dos 
adolescentes.

“O ECA é uma grande 
conquista e, mesmo com as 
tentativas de retrocesso, ain-
da assim as crianças e adoles-
centes a partir do estatuto são 
cidadãos brasileiros, com mais 
direitos que os adultos têm, e 
são prioridade absoluta em 

qualquer situação”, afirmou a 
presidente.

O Estatuto da Criança e 
do Adolescente, Lei Federal nº 
8.069, de 13 de julho de 1990, 
que regulamenta o artigo 227 
da Constituição Federal, defi-
ne as crianças e os adolescentes 
como sujeitos de direitos, em 
condição peculiar de desenvol-
vimento, que demandam pro-
teção integral e prioritária por 
parte da família, sociedade e do 
Estado.

estatuto da Criança festeja 34 anos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Rock in Rio começa 
a ganhar forma no 
Parque Olímpico

Estrutura 
vai receber 
750 artistas, 
mais de 700 
mil pessoas 
pessoas e 
500 horas de 
experiências

F
altam 69 dias para a edi-
ção que celebra os 40 
anos do Rock in Rio e 
o festival já começa a to-
mar forma na Cidade do 

Rock. Até este momento, 31 países e 
todos os estados brasileiros já disseram 
“EU VOU” e a Cidade Maravilhosa, 
berço da primeira e histórica edição 
do festival e que colocou o país na rota 
internacional do show business, já está 
se preparando e se vestindo de Rock 
in Rio. Os palcos Mundo e Sunset es-
tão ganhando vida no Parque Olímpi-
co, assim como os outros: New Dance 
Order, Global Village, Espaço Favela, 
além da Rota 85. As obras da Área 
VIP e do lounge do Rock in Rio Club 
também estão em andamento.

Serão 500 horas de experiências, 
os fãs vão assistir a mais de 750 ar-
tistas nos sete palcos da Cidade do 
Rock. O público também poderá 
aproveitar todos os brinquedos da 
Cidade do Rock, conferir o musi-
cal inédito “Sonhos, Lama e Rock ‘n 
Roll”, caminhar Babilônia Feira Hype, 
encontrar o mundo inteiro na Global 
Village, viver uma experiência gastro-
nômica na Gourmet Square, partici-
par das ativações de marca e, no Dia 
Brasil, se encantar com fogos diurnos, 
videomaping no novo Palco Mundo, 
um balé aéreo com trilha sintonizada, 
pulseiras iluminadas e diversas outras 
opções de entretenimento. 

Com quatro dias já esgotados, 
festival coleciona grandes números 
das vendas de ingresso e os fãs que 
não querem ficar de fora da histórica 
edição de 40 anos do festival ainda 
podem adquirir suas entradas para os 
últimos três dias disponíveis, quando 
Avenged Sevenfold e Ed Sheeran são 
headliners, além do inédito Dia Bra-
sil, que traz o maior encontro da mú-
sica brasileira. O Rock in Rio aconte-
cerá nos dias 13, 14, 15, 19, 20, 21 e 
22 de setembro de 2024, na Cidade 
do Rock, no Rio de Janeiro. 

O valor do ingresso é de R$ 795 
(inteira) e R$ 397,50 (meia-entrada) e 
não há cobrança de taxa de serviço. O 
pagamento pode ser feito por PIX ou 
cartão de crédito e o valor parcelado 
em até seis vezes. Clientes que efetua-
rem o pagamento com os cartões de 
crédito Itaú, Credicard e Iti têm 15% 
de desconto na compra de ingressos, 
por R$ 675,75 (não cumulativos com 
a meia-entrada) e poderão parcelar 
sua compra em até oito vezes sem ju-
ros. A venda acontece exclusivamente 
na plataforma da Ticketmaster.  

Palco Mundo 
O gigante Palco Mundo mantém 

a sua localização, mas ganha novida-
des, para entregar um visual ainda 
mais moderno. Para que o público 
não perca nenhum detalhe dos sho-
ws, novos telões de led serão insta-
lados no palco. Serão 830m2 de led, 
divididos em seis telões. O tamanho 
não muda: Com largura de 104m e 
30m de altura, o palco tem o equiva-
lente a um prédio de dez andares. A 
tradicional queima de fogos que mar-
ca a abertura e o encerramento das 
apresentações no Palco Mundo, está 
confirmada e promete emocionar o 
público. No line-up, estão confirma-
dos Travis Scott, Imagine Dragons, 
Avenged Sevenfold, Ed Sheeran, 
Katy Perry, Shawn Mendes, além de 
uma programação inédita para o Dia 
Brasil, com “Para Sempre: Rock”, 
“Para Sempre: Sertanejo”, “Para Sem-
pre: MPB e “Para Sempre: Trap”. 

Palco Sunset 
No ano da celebração dos 40 anos 

do Rock in Rio, pela primeira vez na 
história, o palco dos grandes encon-
tros, queridinho do público e da críti-
ca, o Palco Sunset, terá a mesma boca 
de cena que o gigante Palco Mundo, 

Fotos: Jorge Porci/ Road Filmes

Palco Sunset continua sendo o local dos encontros musicais

Palco Mundo, promete, mais uma vez, ser icônico, com grandes atrações da música nacional e internacional

Espaço Favela terá mistura de ritmos brasileiros

Global Village reunirá o melhor da música nacional e internacional

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

reforçando toda a sua potência e igual-
dade e permitindo um line-up ainda 
mais poderoso. O Sunset também ga-
nha uma nova localização dentro da 
Cidade do Rock. Com relação a suas 
medidas, a largura será de 93m e altu-
ra 27,5m. Com a chegada do Global 
Village, o palco, que ganhou prota-
gonismo ao longo dos anos, muda de 
lugar. Com um ângulo privilegiado, o 
Sunset toma conta do local que antes 
abrigava a Rock Street, acolhendo o 
público em um espaço ainda maior, 
onde os fãs poderão assistir aos shows 
com mais conforto. No line-up, estão 
confirmados Mariah Carey, Iza, Glo-
ria Groove, Gloria Gaynor, Tyla, NX 
Zero, Luedji Luna convida Tássia Reis 
e Xênia França e muito mais. 

Global Village 
A nova área da Global Village, 

que deve ocupar 7.500 m2, vai pro-
porcionar uma jornada arquitetônica 
e musical pelos continentes em uma 
experiência imersiva inédita. Angeli-
que Kidjo, duas vezes vencedora do 
Grammy Awards na categoria Best 
Global Music Album, será a embai-
xadora e está confirmada para se apre-
sentar no dia 20 de setembro, além de 
Hermeto Pascoal, Anees, Karan Au-
jla, Noa Kirel, Delanno, Leila Pinhei-
ro, Roberto Menescal, entre outros. O 
palco do Global Village ficará locali-
zado no mesmo ponto que o Espaço 
Favela ocupou na edição do reencon-
tro, em 2022.

Espaço Favela 
Se na edição de 2022, o Espaço 

Favela inovou na cenografia, aumen-
tou o tamanho e passou a contar com 
grandes telões nas laterais para abrigar 
o dream team das comunidades e su-
búrbios cariocas, hoje ele ganha uma 
nova e privilegiada localização. No 
palco, Tz da Coronel e Borges, Den-
nis DJ, Poze do Rodo, Xande de Pi-
lares, Pocah, Belo e o Dia Brasil com 
funk, música clássica e indígena. 

New Dance Order 
Os amantes da Dance Music po-

dem comemorar! O palco New Dan-
ce Order chega com várias novidades 
na programação e ganha ainda mais 
destaque na Cidade do Rock para esta 
edição. A organização anunciou gran-
des nomes nacionais e internacionais 
da cena eletrônica no line-up, como 
Alison Wonderland, Deadmau5, Dj 
Snake, Artbat, Wade, Mochakk e 
Kaskade como headliners. 

Supernova 
O Supernova confirma a sua ter-

ceira edição no maior festival de 
música e entretenimento do mundo. 
Formado por artistas expoentes da 
música nacional e também atrações 
já consolidadas e reconhecidas pelo 
público, o palco estreou em 2019 com 
grande sucesso e, para 2024, conquis-
ta um novo espaço, próximo de onde 
ficava o palco da Rock District. 

Babilônia Feira Hype 
Em uma parceria inédita e com a alma 

carioca, o Rock in Rio vai levar a Babilô-
nia Feira Hype para dentro da Cidade do 
Rock. A feira de moda, arte e design mais 
popular do Rio de Janeiro ficará localiza-
da próxima à Rota 85 e vai ser uma nova 
experiência para os fãs, além de um novo 
espaço para descanso e diversão. A Feira 
Hype também vai promover o empreen-
dedorismo e incentivar a economia criati-
va do estado do Rio de Janeiro. 

Lounge Club 
Quem também ganha nova locali-

zação na Cidade do Rock é o Lounge 
Club, que ficará em frente ao Palco 
Sunset, a uma distância de apenas 200 
metros, permitindo uma visão sem 
bloqueios das apresentações dos artis-
tas nacionais e internacionais. Além 
da vista, o Lounge Club também vai 
contar com serviço gratuito de ma-
quiagem, cabelo, tatuagem e massa-
gem, além de um rooftop, espaço para 
descanso, elevador para PCDs, restau-
rante, bar com venda de cerveja e des-
tilados e diversas ativações interativas. 

Entretenimento
Após o sucesso do espetáculo “Ui-

rapuru”, em 2022, e do “The Town 
– O Musical”, no The Town, o festi-
val vai apresentar o musical “Sonhos, 
Lama e Rock and Roll”. A obra vai 
fazer um mergulho profundo na tra-
jetória de 40 anos do maior festival de 
música e entretenimento do mundo, 
levando o público para uma viagem 
mágica pelos bastidores da criação do 
Rock in Rio, destacando a importân-
cia de perseguir e acreditar nos sonhos 
que desejam realizar.  

E, para garantir que as horas diárias 
de funcionamento do evento sejam de 
total diversão, a Cidade do Rock con-
ta com diversas atividades, entre elas 
cinco brinquedos gigantes que fazem 
com que o evento se torne também 
um grande parque de diversões: Roda 
Gigante, Mega Download, Discovery, 
Tirolesa e Montanha Russa. 


